
MONTERREY, N.L., SÁBADO 11 DE MAYO DE 2024Año CV   Número 39,948  Precio ejemplar DIRECTOR GERENTE: JOSÉ GERARDO CANTÚ ESCALANTE

CONÉCTATE

1/Deportivo Internacional1/Local En Escena

Las 'Amazonas' se 
llevaron el triunfo con la diana

de Maricarmen Reyes,
anotando el 1-0 en Ciudad
Juárez al jugar contra las

Bravas en los cuartos de final
de ida del Torneo Clausura

2024.

1/DEPORTIVO

¡REGIAS SACAN VENTAJA!

El PRD denunció ante el INE la conferencia matutina del presidente Andrés

Manuel López Obrador del día 25 de abril.

Se espera que influyan en los sistemas de telecomunicaciones y de navegación.

En los estados del norte se pudo apreciar el fenómeno de auroras boreales.

EL UNIVERSAL.-                                            

El presidente, Andrés Manuel López

Obrador, ha evitado una medida cautelar

del Instituto Nacional Electoral (INE)

debido a sus manifestaciones en una

conferencia mañanera. Esto se dio luego

de que el mandatario borrara las expre-

siones denunciadas antes de que la auto-

ridad electoral resolviera la queja, según

informaron fuentes oficiales.

El Partido de la Revolución

Democrática (PRD) había denunciado al

presidente por vulneración a los princi-

pios de imparcialidad, equidad en la con-

tienda y difusión de propaganda guber-

namental en periodo prohibido, a raíz de

sus expresiones en la mañanera del 25 de

abril.

Durante dicha conferencia, el presi-

dente se posicionó sobre el gobierno de

Tamaulipas, respaldando al gobernador

Américo Villarreal y asegurando una

disminución de delitos en la entidad.

Inicialmente, la Unidad Técnica de lo

Contencioso Electoral del INE había

propuesto ordenar medidas cautelares

para editar la conferencia, dado que el

presidente abordó temas distintos a los

previstos en las excepciones de propa-

ganda gubernamental, además de resal-

tar logros de gobierno.

Sin embargo, en la sesión de la

Comisión de Quejas, se propuso declarar

improcedentes las medidas cautelares,

argumentando que el material denuncia-

do ya había sido eliminado.

"La reformulación de la propuesta

original consideraba procedente el dicta-

do de la medida cautelar respecto de

algunos de los contenidos de la confe-

rencia mañanera denunciada. Sin embar-

go, la Unidad Técnica de lo Contencioso

Electoral certificó que dicho material no

se encontraba disponible en los enlaces o

sitios denunciados, ni en aquellos habi-

tualmente utilizados para subir esta

información", explicaron los funciona-

rios durante la sesión.

Por lo que el incidente ha generado

debate sobre los límites de la libertad de

expresión del presidente en sus confe-

rencias matutinas, así como sobre el

papel del INE en el control de la propa-

ganda gubernamental durante periodos

electorales.

EL UNIVERSAL.-                                          

El presidente Andrés Manuel López

Obrador ha sido objeto de 30 medidas

cautelares impuestas por el Instituto

Nacional Electoral (INE) debido a sus

intervenciones sistemáticas sobre elec-

ciones y avances de gobierno, en contra-

vención a las prohibiciones constitucio-

nales.

Desde el inicio del proceso electoral

en septiembre hasta mayo, la Comisión

de Quejas y Denuncias del INE ha dicta-

do medidas sobre 30 actos del presiden-

te, incluyendo 28 conferencias matuti-

nas, un evento de gira y una entrevista.

Sin embargo, el INE ha advertido que

las expresiones del mandatario pueden

vulnerar la imparcialidad y neutralidad

en la contienda, así como la prohibición

de difusión de propaganda gubernamen-

tal en periodos electorales, ordenando la

modificación de materiales en platafor-

mas oficiales.

A pesar de los exhortos del instituto

para que el presidente se abstenga de

realizar estas manifestaciones en sus

conferencias, estos llamados han sido

insuficientes y han generado discrepan-

cias en la aplicación de las medidas.

Además, la mayoría de las denuncias

contra las mañaneras provienen de parti-

dos de oposición, quienes además solici-

taron la suspensión de estas conferencias

durante el proceso electoral argumentan-

do afectación a la equidad en la contien-

da. Sin embargo, esta petición fue recha-

zada por la Comisión de Quejas y

Denuncias del INE y el Consejo

General.

Por lo que ante la reincidencia del

presidente en sus mensajes, la comisión

ha tomado medidas adicionales, como la

colocación de una cortinilla al inicio de

cada conferencia y la orden de editar las

conferencias antes de subirlas a platafor-

mas digitales para eliminar fragmentos

que podrían violar la ley electoral.

Registran 7 tormentas solares
durante las últimas 48 horas

El INE adviertió que las expresiones

del presidente pueden vulnerar

imparcialidad del electorado.

Se posiciona el mandatario con
30 intervenciones electorales

Evita AMLO medida cautelar
del INE al editar mañanera

El IMSS documento temperaturas de

hasta 48 grados en la región

Huasteca.

Reportan al menos 4 víctimas por golpe de calor en SLP

EL UNIVERSAL.-                                           

Se han producido siete tormentas sola-

res en las últimas 48 horas; podrían afectar

satélites, telecomunicaciones y sistemas de

navegación, dice el Servicio de Clima

Espacial México el Instituto de Geofísica

de la Universidad Nacional Autónoma

México (UNAM).

Perturbaciones globales del campo

magnético de la Tierra y afectar satélites,

telecomunicaciones, sistemas de posicio-

namiento global, navegación aérea y redes

de generación y transmisión de energía

eléctrica, son algunos eventos que podrían

provocar las tormentas solares ocurridas en

las últimas 48 horas, destacó el Servicio de

Clima Espacial México (SCIESMEX) del

Instituto de Geofísica de la UNAM.

En un comunicado, explicó que, en las

últimas 48 horas, se produjeron siete tor-

mentas solares, que además de las fulgura-

ciones, emitieron también nubes de mate-

rial solar (Eyecciones de Masa Coronal)

que se propagan en dirección hacia la

Tierra y que se espera afecten el entorno

del planeta entre la noche del 10 de mayo

y durante los próximos dos días.

Explicó que las tormentas solares son

fenómenos naturales que ocurren regular-

mente. 

No es posible predecir cuándo sucede-

rán eventos severos o extremos, similar a

los sismos. Sin embargo, a partir del moni-

toreo constante del Sol, el medio interpla-

netario, la alta Atmósfera (Ionósfera) y el

campo magnético terrestre para estudiarlos

científicamente, se pueden hacer recomen-

daciones para prevenir sus efectos.

Dijo que, en los últimos 10 días, dos

regiones activas en la superficie del Sol

han producido una serie de tormentas sola-

res, incluyendo nueve estallidos de luz

intensos, conocidos como fulguraciones

clase X. 

Esos eventos provocaron en la región

donde se ubica la República mexicana

algunas fallas en comunicaciones en ban-

das de radio de alta frecuencia HF.

La red de instrumentos del Laboratorio

Nacional de Clima Espacial en México

mide las condiciones del clima espacial en

el país y las mediciones se reportan en

tiempo real a través de su cuenta de X.

Servicios de clima espacial de varios

países han confirmado la posibilidad de la

ocurrencia de una tormenta geomagnética

severa; por lo cual se espera la aparición de

auroras boreales en latitudes medias del

planeta.

Se presencian 
auroras boreales

No sólo en Europa, también en

Zacatecas, el astrofotógrafo Daniel

Coronado, quien profesionalmente firma

sus imágenes como DaKo, logró captar

auroras boreales en tonos púrpura, las cua-

les se han podido apreciar con la presencia

de la tormenta geomagnética extrema.

En entrevista, DaKo precisó que para

captar las auroras boreales la noche del

viernes acudió a una de las zonas del cerro

en el municipio de Vetagrande, en

Zacatecas, ya que debe ubicar lugares que

no tengan tanta contaminación lumínica,

así como las referencias de las direcciones

en donde se podía apreciar mejor la tor-

menta geomagnética.

Al saber que desde las zonas norte era

la mejor zona fue que decidió ir a una parte

del cerro de municipio de Vetagrande y

dice que al llegar quedó maravillado, ya

que sin utilizar su cámara profesional,

pudo apreciar la aurora boreal que podía

captar hasta con su celular.

"no puedo imaginar lo genial que se

pudo captar de zonas altas en el norte de

México". expresó. 

A pesar de ser fenómenos naturales regulares, las tormentas solares son

impredecibles en cuanto a su severidad. 

EL UNIVERSAL.-                                          

El Instituto Mexicano del Seguro

Social (IMSS) en la entidad informó que

hasta la tarde de este viernes se habían

registrado la muerte de cuatro personas

adultas en Ciudad Valles por golpe de

calor, debido a las altas temperaturas que

han alcanzado los 48 grados en la zona

Huasteca.

El pasado 9 de mayo, los nosocomios

del IMSS de Ciudad Valles presentaron

un incremento de atenciones médicas a

causa del calor.

Alrededor de las ocho de la noche arri-

baron al hospital de zona número 6 per-

sonas con cuadros de deshidratación e

insolación. 

En redes sociales se llegó a especular

de hasta cinco personas que murieron por

golpe de calor.

La Secretaría de Salud estatal precisó

que se estudian cinco posibles casos de

defunciones por esta causa en municipios

de la Huasteca Potosina, como Ciudad

Valles, Tancanhuitz y Tamazunchale.

En Sinaloa, las altas temperaturas

alcanzaron ayer los 44 grados centígrados

y se registró la primera defunción a causa

de golpe de calor en Mazatlán, informó la

Cruz Roja local. La víctima fue un adulto

mayor de 73 años, quien por su actividad

de vendedor ambulante se vio expuesto a

los rayos del sol por un largo periodo.

La coordinadora de la Cruz Roja en el

puerto, Jaqueline Valerio, explicó que el

paciente llegó a la instalación con sínto-

mas de deshidratación acelerada, con

otras complicaciones y no se logró reesta-

blecerlo.



a reciente declaración
de Claudia Sheinbaum
de que integrantes del
gabinete de AMLO
podrían repetir si gana
las elecciones presi-

denciales, tentó la ambición de no
pocos de ellas y ellos, quienes operan
desde ya para no desaprovechar esa
oportunidad de oro.

Uno de los más sonados en los cor-
rillos del poder es el del director de
Pemex, Octavio Romero Oropeza,
quien trata de quedar bien tanto con su
amigo y paisano, el presidente López
Obrador como con la candidata presi-
dencial Claudia Sheinbaum, al afirmar
que la empresa productiva del Estado
está mejor que hace seis años.

Los números mostrados por
Romero Oropeza -incluso en la con-
ferencia “mañanera” del viernes pasa-
do- pretenden sustentar su aserto de
que la petrolera mexicana no está tan
mal como -según sus argumentos- se
ha querido hacer creer; aunque sean
muchas y muy variadas las alertas
emitidas por calificadoras de deuda y
especialistas en la materia.

Pero lo que Romero Oropeza
parece no saber es que, el secretario de
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O
(único que, por lo pronto y según lo
dicho por Sheinbaum, tiene garantiza-
da la continuidad en el cargo si la 4T
se alza con la victoria el próximo 2 de
junio), le ha hecho llegar al presidente
informes totalmente diferentes al esce-
nario tan positivo que delinea Romero
Oropeza.

Entre otros, que Pemex no mejora
en términos productivos y que, como
nunca se había resentido de manera tan
ostensible, ha dejado de pagar a sus
proveedores más de 163 mil millones
de pesos, adeudo que sólo en el mes de
abril marcó un ritmo de incremento
mensual del orden de 17.3%.

Se sabe que el secretario Ramírez
de la se O ha negado entregar recursos
a Romero Oropeza por la simple y sen-
cilla razón que la empresa que dirige
no produce, está en graves problemas
y con números rojos.

Sin embargo, Romero Oropeza
divulga cuentas alegres sobre la
situación de Pemex, como la de asegu-
rar que hoy vale más que hace seis
años, lo que es una mentira de la que
cualquiera puede percatarse y que
incomoda mucho a los funcionarios

hacendarios, pues temen que la irre-
sponsabilidad del ingeniero agrónomo
que dirige Pemex derive en la pérdida
del grado de inversión a mediano
plazo de la empresa productiva del
Estado.

Cuando López Obrador asumió la
presidencia en 2018, Pemex, cierta-
mente, ya presentaba números rojos.

La información indicaba entonces
que la Security Exchange Commission
de Estados Unidos notificó que a
finales de ese año la petrolera registra-
ba un patrimonio negativo de un billón
417 mil 500 millones de pesos y que,
tan solo en seis meses, mostraba un
mayor nivel de deterioro al incremen-
tar a un billón 777 mil 100 millones de
pesos.

Si bien Romero Oropeza recibió a
Pemex con una situación financiera
grave, de quiebra técnica, heredada al
inicio del sexenio del expresidente
Peña Nieto, su actual situación es aún
más comprometida, pues carece de
una alternativa operativa-financiera, y
ni siquiera tiene, por lo visto, un plan
de negocios que permita elevar su
rentabilidad.

Las fuentes consultadas por esta
columna aseguran que el secretario
Ramírez de la O notificó a AMLO que
incluso se han ocultado flujos de efec-
tivo del escrutinio público.

Todo eso lleva a conjeturar que
Romero Oropeza le ha mentido al
primer mandatario.

Naturalmente que esos señalamien-
tos contra el director de Pemex a
quienes forman parte de su grupo
político lo que ha generado a una con-
frontación con Ramírez de la O y el
suyo.

Cabe destacar que las diferencias
entre los dos funcionarios empezaron
prácticamente desde que Ramírez de
la O llegó como secretario de
Hacienda y solicitara de inmediato que
las finanzas de la petrolera fueran
administradas por esa dependencia.

El director de Pemex levantó la voz
con un rotundo no e hizo valer la amis-
tad con su paisano el presidente para
evitar que Hacienda se llevara la
administración.

Ese pleito los llevó a gravar las
operaciones de Pemex, por ejemplo,
por las emisiones de deuda de alto
costo de la empresa productiva del
Estado, que corresponde a 12 % en
dólares, sin el visto bueno de
Hacienda, lo que naturalmente se deri-
va del desorden del equipo de Romero

Oropeza, muy marcado en el casi de su
director administrativo, Marco
Herrería, quien también goza de la
familiaridad presidencial.

Y ni qué decir de la adversa
relación que mantiene con los inver-
sionistas internacionales el director de
finanzas Alberto Vázquez, a quien se
le atribuye -¿recuerda usted?- el fraca-
so de la primera reunión de la 4T  con
analistas bursátiles de Estados Unidos,
precisamente por la falta de un plan de
negocios viable de la petrolera, proble-
ma central entre Pemex y Hacienda.
Dicha carencia es la que los lleva al
terreno frustrante de la fuerte inyec-
ción de recursos públicos en un barril
sin fondo y opaco.

Los funcionarios de Hacienda han
considerado que en los ejercicios fis-
cales 2021 y 2022, Pemex generó flu-
jos que habría podido utilizar para
mejorar su situación financiera,

incluyendo los mil millones de dólares
de utilidades derivadas de la empresa
que se compró en Estados Unidos
(Deer Park) y de la que presumió
AMLO como una buena compra.

Tal es el triste panorama que a ojos
de Romero Oropeza, parafraseando a
la gobernadora mexiquense Delfina
Gómez “está requetebién” al punto de
que ni él ni su director administrativo
Herrería Alamina,  En puerta se ahon-
da la quiebra técnica mientras que el
agrónomo asegura que, como diría la
gobernadora del estado de México,
Delfina Gómez,  todo va requeté bien,
al punto que ni el, ni su director de
administración, Herrería Alamina, se
dignan recibir a ninguno de los con-
tratistas y proveedores a los que no se
les ha pagado desde hace meses y que
enfrenta ya severos problemas de
quiebras y cierres.

ópez Obrador se ha com-
portado de manera ruin
durante su gobierno abu-
sando del poder y ensu-
ciando así la investidura
presidencial.

Ruin, según la Real Academia Española,
significa: vil, bajo y despreciable. Dicho de
una persona: baja, de malas costumbres y
procedimientos. Dicho de un animal: falso
y de malas mañas. Igualmente nos presenta
la RAE como sinónimos o afines de ruin:
vil bajo, despreciable, deleznable, indigno,
innoble, infame, detestable, abyecto, des-
graciado, pinche.

López Obrador tuvo todo para ser el
mejor Presidente de la historia moderna de
país, pero se volvió loco de poder y quedó
atrapado en su ego desde que se anunció su
triunfo arrollador.

Es común que cuando se tienen resulta-
dos electorales avasalladores como los que
obtuvo AMLO, el elegido crea que la gente
votó por sus grandes virtudes, y no en con-
tra de lo que representaban las otras
opciones, y por tanto que se le suba el tri-
unfo a la cabeza.

Los mexicanos somos testigos de arbi-
trariedades, caprichos, ilegalidades, y abu-
sos del poder del Presidente desde el
comienzo de su administración, como fue
la cancelación del nuevo aeropuerto de
Texcoco. También hemos visto cómo el
Presidente asumió una actitud de suprema-
cía moral por encima de todos que lo ha lle-
vado a denostar ciudadanos, periodistas,
medios de comunicación y organizaciones
de la sociedad civil desde el pulpito presi-
dencial. Así lo ha hecho con Claudio X.
González Guajardo, con Ricardo Salinas
Pliego y ahora con María Amparo Casar,
por citar algunos.

El presidente López tiene por práctica
desacreditar, difamar, incluso calumniar, a
sus críticos y a los disidentes de su gobier-
no en lugar de atender los cuestionamientos
y las ideas contrarias a su movimiento.
AMLO no responde las acusaciones de cor-
rupción, ni las ideas diferentes a lo que él
plantea, solo importa quién lo dice no qué
dice, por eso se centra en desprestigiar a
quien critica su “transformación”.

Esa actitud abusona del poder presiden-
cial sobre los disidentes y críticos ha ensu-
ciado la investidura presidencial, ya que el
Presidente pretende comportarse como ciu-
dadano común, pero usando los recursos y
el poder presidencial para criticar a ciu-
dadanos; en otras ocasiones se asume como
si fuera opositor pasando por alto que es
gobierno y que, por tanto, los ciudadanos
tenemos todo el derecho de criticar a nue-
stros gobernantes mientras los gobernantes
están obligados a respetar a los ciudadanos.

También es frecuente ver al Presidente y
sus lacayos violar las leyes y el derecho
humano al honor y a la vida privada de los
ciudadanos con tal de denostar e infamar a
sus críticos; sin embargo, López Obrador
cuando se trata de combatir la escandalosa
corrupción en su gobierno no actúa en con-
secuencia.

Hace tiempo cuestioné a una persona
que participa en las altas esferas del poder
con López Obrador y le decía yo lo sigu-
iente:

“¿De veras esta es la historia que
querían hacer? ¿de veras crees en este señor
que todo indica que ya está loco de poder y
que lo único importante es su ego? ¿Cómo
llevamos al poder a alguien tan perverso y
con tanto rencor social? ¿Qué hicimos mal
para cegarnos y no ver lo que tanto nos
alertaron “que era un peligro para México?

“Debemos buscar respuestas sinceras a
estas preguntas y pido a Dios que nos ilu-
mine y proteja de este loco de poder, ya que
el daño que todavía puede causar al país es
muchísimo mayor al ya causado”.

Es verdaderamente una lástima el abuso
del poder que estamos padeciendo hoy los
mexicanos, pero tenemos la oportunidad de
cambiar el rumbo este 2 junio. ¡Votar es la
solución!

oda narrativa se agota. A
la 4T le queda tiempo,
pero no es infinito. Muy
seguramente ganarán
esta elección, pero ten-
drán que ser muy cuida-

dosos y estratégicos si quieren que la
narrativa permanezca más allá de 2030.
Muchas experiencias en el mundo con-
firman que el poder político de una nar-
rativa no suele durar más de una década,
el ejercicio del poder la desgasta. Peor
aún, los cambios de gobierno suelen ser
infranqueables; a Uribe, Santos se le
volteó, a Correa fue Lenín. Esto no es
sorprendente, la naturaleza rígida y
autoritaria que suele acompañar a los
líderes carismáticos impide el desarrol-
lo de un estilo de gobernanza de los
sucesores; ya con el poder, su única
opción es revelarse.

Eso no sucederá en México porque
AMLO ha puesto una trampa a Claudia
Sheinbaum: la revocación del mandato.
En caso de ganar, tan pronto acabe su

campaña, empezará una nueva. En
cuanto llegue a la presidencia, su misión
será ganar la revocación del mandato y
sin el apoyo de López Obrador será
extremadamente difícil. Para tener el
apoyo de AMLO, Sheinbaum tendrá
que acotar los márgenes de sus diferen-
ciaciones. Cambios estéticos o simbóli-
cos, pero no en lo importante.

El problema es que esta rigidez suele
ser contraproducente para las inten-
ciones de trascendencia de personajes
como AMLO. La rigidez desgasta y es
difícil creer que la narrativa de la 4T sin
modificaciones sustanciales puede man-
tener el poder político a largo plazo.
Para la perpetuación de una narrativa el
mejor aliado es la flexibilidad, la reno-
vación y la reinvención y esas son las
cualidades que suelen faltar en el pen-
samiento de líderes carismáticos como
AMLO. Ellos prefieren la disciplina, la
lealtad, la continuidad sin miramientos.

Lo que es cierto es que la “narrativa
política” del obradorismo sobrevivirá su
“tiempo político”, como ha sucedido en
Argentina con el peronismo, en Ecuador

con el correismo y en Colombia con el
uribismo; en esos casos aún fuera del
poder subsiste el halo de la narrativa,
con una tentación constante de regreso
al poder. Como narrativa política, el
obradorismo perdurará mucho tiempo,
como gobierno, tendrá una dura prueba
este próximo sexenio. Su mejor apuesta
es -en caso de ganar- que Claudia gob-
ierne, con su visión, con sus valores,
con su capacidad.

Lo mejor que podría hacer el
Presidente es aceptar de su sucesor un
estilo propio de gobierno. Dar libertad
al nuevo gobierno para que reinterprete
su visión del país bajo un nuevo lider-
azgo; sin intervencionismo ni con-
frontaciones. Si la nueva visión es exi-
tosa, entonces la 4T sobrevivirá en el
poder, si fracasa entonces podrá siem-
pre apelar a la nostalgia como motor de
un resurgimiento político. Si Correa se
hubiera deslindado de Lenín cuando
éste lo hizo un lado, si en lugar de
pelear hubiera esperado, es probable
que el país hubiera clamado el regreso
de su líder carismático.

El problema es que el Presidente no
siempre tiene esta perspectiva. El gob-
ierno ha cometido excesos que jugarán
en su contra a largo plazo. El ataque
desmedido a líderes de opinión, peri-
odistas, empresarios y miembros de la
sociedad civil, es un exceso innecesario
que tarde o temprano cobrará factura.
Hay la posibilidad de que estos excesos
de la 4T estén creando el ambiente para
el surgimiento de una ultraderecha com-
petitiva en el futuro. Otra posibilidad es
que estos excesos acaben por desgastar
su propia narrativa.

Esto no es lo único. Es cierto que a
corto plazo, la 4T está más firme que
nunca, pero a largo plazo tienen otro
problema. Durante 6 años la oposición
fue incapaz de construir una narrativa
que resonara con la población; una his-
toria alterna que contar a la de AMLO,
pero en los próximos años está la posi-
bilidad latente de una narrativa que
viene con un apellido que cuenta una
historia en sí misma: Colosio. 

Es probable que la 4T gane la presi-
dencia, pero si tienen perspectivas de
futuro no debe actuar con soberbia ni
excesos. 

Ellos ya han sido oposición, no
deben olvidar que quienes pierden hoy,
pueden ganar mañana.

Con afecto solidario a María Amparo
Casar

Cuánta soberbia encierra esa
frase, es además expresión de
desprecio a la voluntad popu-
lar y rubricada con la sonrisa
con la que la cerró, es
demostración de prepotencia

producto del gobierno autoritario que pade-
cemos, y que en su personalísima concep-
ción de la cosa pública, supone que tendrá
que ganar las elecciones su candidata.

Me refiero a la frase que la candidata de
Morena respondió en una entrevista a la
pregunta sobre su posible triunfo, y la
importancia del día de las elecciones, a lo
que con arrogancia contestó que era un
“mero trámite” Qué equivocada está, qué
expresión tan injuriosa para el pueblo y nue-
stro régimen democrático.

Ahora comentaré la carta que la secre-
taria de Gobernación, y otros secretarios de
Estado le dirigieron a la Presidenta de la
Corte. Entiendo que está inspirada en las
ideas del Ejecutivo Federal; me preocupa
que la firme una egresada de la Facultad de
Derecho de la UNAM.

Desde el principio está mal redactada,
eso es lo de menos, pero no deja de ser
importante. Comienza diciendo “Estimada

Ministra”, y no Ministra Presidenta, como
es el trato que obliga su jerarquía, y termina
con un “atentamente”, y no “respetuosa-
mente” como debería ser por estarse
dirigiendo a quien preside otro Poder, y los
firmantes si bien son muy importantes, son
empleados de otro poder.

Sin embargo, lo preocupante es la igno-
rancia que revela esa carta, es un sofisma
para atacar a la Corte o realmente eso pien-
san. Me preocupa que así piense una egre-
sada de la más importante Facultad de habla
hispana en el mundo.

Señala los números de las personas que
están privadas de su libertad por “prisión
oficiosa” entiendan por favor, comenzando
por usted nuestra distinguida secretaria de
Gobernación, y los otros secretarios fir-
mantes, esto no les abriría las puertas,
porque subsiste la prisión preventiva justifi-
cada. No engañen y asusten al pueblo con
argumentos sin sustento.

Sobre el mismo tema, suscribieron otra
carta que, se advierte, salió de la misma
pluma, los 32 gobernadores del país. Sus
argumentos igual de equivocados. La Corte
Interamericana de Derechos Humanos
determinó que desaparezca la prisión pre-
ventiva oficiosa. Que se elimine esa lista
que fue enriquecida por López Obrador en
su gobierno, para que ante la simple
imputación de alguno de los delitos ubica-
dos en esa relación, sin necesidad de que el
Ministerio Público lo solicite, y que nada
pueda alegar la Defensa, esa persona
quedará en prisión.

Esta carta de los gobernadores que,
temerariamente me atrevo a afirmar,
algunos ni la entendieron, refleja también su
ineptitud y la ignorancia que estiman
campea en sus Fiscalías.

Por otra parte, tenemos que entender, no
porque aquí lo escriba, sino porque lo dice
el artículo primero de nuestra Constitución,
los tratados internacionales suscritos por el
Ejecutivo, y aprobados por el Senado,
tienen jerarquía constitucional.

Finalmente el combate a la delincuencia
ya miramos que no da resultados por más
abrazos que se repartan, se requiere que las
dependencias de gobierno dedicados a com-
batirla lo hagan con energía y con el apoyo
que institucionalmente tienen, pero que
ahora les ha sido escamoteado, bajo otro
torpe argumento, de que este gobierno no es
represor, no lo será con los delincuentes,
pero a los adversarios los ataca inmiseri-
cordemente, en verdaderos linchamientos
porque se atreven —como doña Amparo—
a mostrar los graves errores de este gobier-
no.

Para concluir, una observación, en el
caso de que la dama mencionada hubiera
cometido algún delito, la investigación que
se iniciara debería ser confidencial, así lo
ordena la ley. 

El Presidente de la República, el Director
de Pemex, y otros funcionarios, al divulgar
conductas supuestamente cometidas, han
cometido el delito que el Código Penal
Federal describe en la fracción XXVIII, del
artículo 225.

sábado 11 de mayo de 2024
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Cd. de México/El Universal.-                            

El candidato a la presidencia Jorge
Álvarez Máynez aseguró que
Movimiento Ciudadano ya mandó a
la lona al PAN y al PRI en todo el
país tras el segundo debate presiden-
cial y, para el tercero, se llevará la
victoria de la contienda por el cargo
y construirá un nuevo México.

"Nos bastaron menos de dos
meses de campaña para mandar a la
lona al último lugar al PRI y al PAN
(…) A los gobiernos corruptos del
PRI y del PAN se les seguía movien-
do una patita en algunos lugares de
México y con un debate con propues-
tas, con causas, con ideas, porque
mientras mis compañeras candidatas
van ahí y se dicen una a la otra

'corrupta' y la otra le dice 'mentirosa'
y la otra le dice 'ratera', nosotros
vemos a México, vamos al futuro y
le decimos México va a volver a son-
reír porque vamos a transformar este
país", dijo.

Por lo que el candidato presiden-
cial del partido naranja aseguró que,
de alcanzar la Presidencia de
México, volverá a convertir a la
República Mexicana en un lugar
seguro para todos.

"Vamos a hacer que este país
pueda volver a ser un México seguro
para las niñas y para los niños. Yo fui
un niño que creció en un México en
el que se podía jugar en la calle, en el
que se podía andar seguro en las
noches, en un México en que no
teníamos que preocuparnos por lo

que hoy se preocupan los jóvenes.
"Vamos a implementar el plan

nacional de pacificación y vamos a
ser un México seguro, no vamos a
permitir que pase lo que hoy ocurre
en estados que ustedes tienen aquí a
unos cuantos kilómetros de Colima,
en estados como Zacatecas, como
Guanajuato y que por las carreteras
Nayarit y que por las carreteras por
supuesto Michoacán, por las car-
reteras Jalisco, tiene que estar con-
frontándose con esa realidad de olvi-
do, de abandono, de descuido de las
policías. 

Vamos a ser un México seguro y
en paz y vamos a asumir la respons-
abilidad de que este México no lo
gobierne el crimen organizado", dijo
el emecista.

Cd. de México/El Universal.-                

Petróleos Mexicanos (Pemex) debe rein-
tegrar el pago de la pensión post-mortem
a María Amparo Casar Pérez, que lo sus-
pendió en marzo, así se lo ordenó un juez
federal en un plazo de 24 horas.

Ricardo Guzmán Wolffer, titular del
Juzgado Sexto de Distrito en Materia de
Trabajo en la Ciudad de México, con-
cedió a la presidenta de la asociación civil
Mexicanos Contra la Corrupción y la
Impunidad (MCI), una suspensión de
plano en el amparo que tramitó contra la
cancelación del beneficio económico.

Desde enero de 2005, la académica
tiene carácter de pensionada vitalicia de
Pemex, pero a partir de la primera quince-
na de marzo de este año Pemex omitió el
pago de su pensión, al considerar que se

trata de un cobro indebido, porque su
esposo, Carlos Fernando Márquez Padilla
García, no habría fallecido por accidente
de trabajo, sino por suicidio.

Por ello, Casar recurrió a la protección
de la justicia, y aunque el juez se declaró
incompetente para seguir conociendo del
asunto, por razón de materia, resolvió que
el pago de la pensión no puede sus-
penderse unilateralmente por el patrón,
una vez que se activó el derecho a percibir
esos beneficios del extinto trabajador.

"A menos que exista ordenamiento
firme jurisdiccional o administrativo, en
el que se le hubiere respetado a la quejosa
el derecho de defensa, que ordenara la
cancelación del pago de la pensión, ya
que una vez generado el derecho a
percibir esos beneficios, constituyen dere-
chos adquiridos por los beneficiarios del

extinto trabajador y no pueden suspender-
se unilateralmente por el patrón",
resolvió.

En su demanda de amparo, Casar
Pérez afirmó que con la suspensión de la
pensión su "subsistencia se verá compro-
metida", y que a la fecha no ha sido noti-
ficada, en modo alguno, de algún acto en
el que Pemex ordene la suspensión del
pago de la pensión post-mortem de la que
es beneficiaria.

El juez dio como cierta dicha afirma-
ción, de que su subsistencia está afectada,
comprometida, porque le dejaron de
pagar la pensión al manifestar:

Por lo cual, el juzgador Ricardo
Guzmán Wolffer le otorgó la suspensión
de plano para efecto de que se "reintegre
el pago de la pensión a la que tiene dere-
cho (los faltantes y los que se generen)",

lo cual debe ocurrir en un plazo de 24
horas.

El titular del Juzgado Sexto de
Distrito en Materia de Trabajo en la
Ciudad de México señaló que los actos
que reclama Casar Pérez son de natu-
raleza administrativa, al advertirse que,
si bien es cierto, las pensiones tienen
como fuente la relación de trabajo
establecida entre el derechohabiente y

la institución en que haya laborado.
Expuso en su sentencia también lo

es que la relación surgida entre el pen-
sionado o beneficiario y Pemex consti-
tuye una nueva relación de naturaleza
administrativa, en la que éste actúa con
el carácter de autoridad, puesto que
puede crear, modificar o extinguir por
sí o ante sí la situación jurídica del pen-
sionado.

Tamaulipas/El Universal.-                              

Con un reclamo de justicia, la candidata
presidencial opositora Xóchitl Gálvez
Ruiz rindió homenaje a Noé Ramos,
alcalde con licencia que pretendía reele-
girse por la alianza PAN, PRI y PRD y fue
asesinado el pasado 19 de abril.

En una breve visita a la comunidad de
El Mante, en medio de un fuerte operativo
de seguridad, Gálvez Ruiz demandó que
este caso no quede impune.

Acompañada de la viuda de Ramos,
Sheyla Palacios, candidata sustituta, la
abanderada de la oposición emplazó a las
autoridades estatales a "que se dé con el
autor intelectual de este grave asesinato
que le quitó la vida a nuestro candidato a
presidente municipal". 

"Que podamos pedir un minuto de

silencio por un hombre valiente, un hom-
bre que lo único que quería era seguir
sirviendo a su pueblo. Sheyla no está sola",
recalcó. "¡Justicia! ¡Justicia! ¡Justicia!",
exigieron al unísono los pobladores.

Sheyla Palacios, quien tuvo su primer
acto de campaña el pasado miércoles,
tomó el micrófono para dar un mensaje,
pero se le quebró la voz.

"No estás sola, no estás sola", la alen-
taron, y Xóchitl Gálvez Ruiz se acercó a
ella para abrazarla.

Durante el acto, en la plaza Plutarco
Elías Calles y con una temperatura de 43
grados, la aspirante presidencial ofreció a
los habitantes de esta comunidad, azotada
por la criminalidad, resolver el problema
de la inseguridad y poner fin a la política
del actual gobierno, de "abrazos a los
delincuentes".

Cd. de México/El Universal.-                            

Los expresidentes del IFE, ahora INE, Luis
Carlos Ugalde y Leonardo Valdés Zurita,
coinciden en que el presidente Andrés
Manuel López Obrador ha violado repetida-
mente la Constitución al inmiscuirse en la
contienda electoral, lo que podría ser utiliza-
do por la oposición para solicitar la nulidad de
la elección presidencial de este año. 

Ambos destacaron que estas violaciones
han sido evidenciadas por medidas cautelares
del INE y sentencias del Tribunal Electoral,
constituyendo elementos de nulidad de una
elección debido a la severa violación de la
equidad de la contienda, un principio consti-
tucional.

Valdés Zurita señala que es inédito que el
Presidente de la República viole repetida-
mente el marco constitucional que le prohíbe
intervenir en los procesos electorales. 

Comparando con administraciones anteri-
ores, destacó que las infracciones de López
Obrador son fuera de toda dimensión previa. 

Advirtió que esta reiteración puede llevar
a una situación sin precedentes en la historia
del país, donde los adversarios de la candida-
ta del partido en el gobierno podrían alegar
violaciones sistemáticas y reiteradas a la
Constitución para solicitar la anulación de la
elección.

Ugalde agregó que resulta paradójico que
si la candidata del partido en el gobierno lid-
era en las encuestas, el Presidente contribuya
a generar un conflicto postelectoral y fomente
la petición de nulidad de la elección por parte
de la oposición. 

Además, enfatizó que al intervenir de
manera reiterada en el proceso, López
Obrador vulnera a Claudia Sheinbaum.

Zurita consideró que el Mandatario no
acepta las derrotas y no acata la ley.

‘Debe Pemex reactivar pago de
pensión a María Amparo Casar’

Se determinó que el pago de la pensión no puede suspenderse unilateral-
mente por el ‘patrón’.

El aspirante presidencial de MC, declaró que su partido ha derrotado al PAN
y al PRI en todo el país tras el segundo debate presidencial. 

Asegura Máynez que MC ya mandó a la lona a PRI y PAN

La candidata de la oposición, conmemoró la memoria del alcalde asesinado Noé
Ramos en El Mante.

Exige Xóchitl Gálvez justicia para
edil asesinado en Tamaulipas

Ugalde criticó la contradicción de
López Obrador al intervenir en el pro-
ceso electoral.

'Oposición podría pedir nulidad de los comicios'

Rectifica Sheinbaum dicho sobre AMLO
Baja California Sur/El Universal.-               

Claudia Sheinbaum Pardo se pronunció
tras sus declaraciones en un mitin lle-
vado a cabo en Los Cabos, pues dijo
que se pudo haber malentendido su dis-
curso, en el que se usó como ejemplo al
presidente Andrés Manuel López
Obrador.

Al finalizar la reunión, la candidata
de la coalición Sigamos Haciendo
Historia señaló que una persona de su
equipo le indicó que al pronunciar su
discurso se pudo haber malentendido
una parte, por lo que explicó lo que
realmente quiso decir.

"Me andan corrigiendo aquí por si
hay alguna confusión, por supuesto que

dije que no llegamos por ambición per-
sonal, sino llegamos a transformar a
nuestra patria, si hay alguna cosa que
se haya entendido de manera distinta,
por supuesto que no es el caso",
explicó.

Por lo que al pronunciarse en un
acto político, la candidata presidencial
habló sobre su posible llegada a la
Presidencia y refirió que el presidente
López Obrador lo había hecho "por una
ambición personal".

La organización de las palabras la
llevaron a decir:

"Nosotros no vamos a llegar a la
Presidencia como lo hizo el presidente
Andrés Manuel por una ambición per-
sonal, nosotros llegamos a hacer justi-

cia, nosotros llegamos a que haya bien-
estar para el pueblo de México".

‘No es la primera vez que la DEA
hace informes sin sustento’
Aseguró la candidata presidencial

de la coalición Sigamos Haciendo
Historia, Claudia Sheinbaum, al men-
cionar que el fentanilo es un tema de
salud pública en Estados Unidos que
está afectando a los jóvenes por su
adicción.

Lo anterior al ser cuestionada sobre
el último informe de la Agencia
Antidrogas de Estados Unidos, que
asegura que los cárteles de Sinaloa y
Jalisco Nueva Generación (CJNG) son
responsables de la "peor crisis de dro-
gas en EUA" y operan "libremente" en
parte de México gracias a la "red de
contactos corruptos entre las fuerzas
del orden, el Ejército y la política".

"No es la primera vez que la DEA
hace informes que no tienen sustento.
Hay que ver el sustento de este informe
antes de dar una opinión", dijo en con-
ferencia de prensa.

En ese sentido, Sheinbaum men-
cionó que, la crisis del fentanilo en
Estados Unidos tiene que ver un tema
de salud pública, no solamente con trá-
fico de drogas, sino con un tema de
salud pública que están viviendo las y
los jóvenes de Estados Unidos que
tienen está adicción.

Agregó: "Hay que revisar las
fuentes de la DEA para poder dar una
opinión más allá".

Claudia Sheinbaum aclaró sus declaraciones tras un mitin en Los Cabos,
donde mencionó al presidente Andrés Manuel López Obrador. 
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Cd. de México/El Universal.-              

Tras hacerse público el estado de salud de

Ismael "El Mayo" Zambada, en la

Evaluación Nacional de las Drogas 2024

realizada por la Agencia Antidrogas de

Estados Unidos (DEA por sus siglas en

inglés), dicha entidad incluyó en su

informe una actualización sobre la salud

del capo más veterano del narcotráfico en

México.

En el informe solo se destacó que la

salud del Líder del cártel de Sinaloa es

mala, lo que ha propiciado que la facción,

junto con otras cuatro organizaciones que

operan en conjunto, se vean afectadas por

dejar en entredicho el futuro de su lider-

azgo.

Aunque se desconoce si algún padec-

imiento en concreto se encuentra alteran-

do su salud actualmente, en el 2020, Mike

Vigil, quien fuera director de operaciones

de la DEA, aseguró que el capo padecía

diabetes y gota, una enfermedad que

atrofia las articulaciones.

La figura del fundador del Cártel de

Sinaloa, quien ahora tiene 76 años de

edad, ha estado en el radar de la autoridad

internacional desde la década de los 70,

cuando otros narcotraficantes de renom-

bre, como Pablo Escobar, apenas comen-

zaba a escalar en las grandes esferas de la

droga.

Su sociedad con "El Chapo Guzmán"

lo llevó a protagonizar una fuerte rivali-

dad con el cártel de los Arellano Félix en

la década de los 90. Además de que según

una declaración de su hija Rosa Isela para

el medio "The Guardian", ella y Vicente

Zambada Niebla "El Vicentillo", estu-

vieron casados y tuvieron hijos; lo que

confirmó que ambos líderes, también son

familia.

Sin embargo, Zambada García siem-

pre optó por mantener un bajo perfil,

atributo que lo ha beneficiado durante su

carrera delictiva, ya que hasta la fecha no

ha sido capturado en ninguna ocasión. Sin

embargo, ha estado en "el ojo del

huracán" en determinadas situaciones que

generaron revuelo a nivel nacional, como

en el 2010, cuando fue entrevistado por el

periodista Julio Scherer y posó junto a él

en una foto que es la última imagen cono-

cida del capo.

Por lo que en el 2016 operó el rescate

de los hijos del "Chapo", quienes fueron

secuestrados en el restaurante "La Leche"

en Jalisco, después de que Guzmán Loera

fue capturado por última ocasión.

También en el 2018, las palabras del

abogado del "Chapo" generaron gran

conmoción, pues declaró ante la corte de

Nueva York que el cártel del Pacífico, que

lideraron en conjunto, pagó sobornos a

los expresidentes Felipe Calderón y

Enrique Peña Nieto, después dichas

declaraciones fueron negadas por los

exmandatarios.

Cd. de México/El Universal.-                     

"Nada de política". Nada de con-

frontación con sus adversarios, nada de

críticas a las agencias de inteligencia de

Estados Unidos, mucho menos fijar su

postura sobre los problemas nacionales.

En su último homenaje a las madres de

México, el presidente Andrés Manuel

López Obrador prefirió flores, la música

de mariachi y el son jarocho para deleitar

a mamás, abuelas, "a las que se nos ade-

lantaron", a quienes —citando al poeta de

Ciudad Juárez, Juan Gabriel— refrendó

su amor eterno.

"Buenos días, ánimo. Felicidades a

todas las mamás de nuestro país, y de

otros países a todas las madres, a las

mamás que se nos adelantaron, pero

como vamos a decirlo en una canción,

hay amor eterno.

"Nuestro cariño... Esta mañanera

comienza con 'Las Mañanitas' y vamos a

llevar a cabo este homenaje a las madres".

Con un traje azul, corbata roja con

águilas republicanas doradas, el Jefe del

Ejecutivo llegó al Salón Tesorería de

Palacio Nacional cargando un ramo de

flores en la mano.

Igual que en los festivales del 10 de

mayo de las escuelas del país, partió plaza

para celebrar a las mamás mexicanas.

Así se arrancó el Mariachi Son de

México, con la voz de René Ramírez y

Octavio Velázquez con "En tu día",

"Hasta que te conocí", "Te lo pido por

favor" y "Querida".

"Para todas las mamás preciosas en

este su día, aquí está su canción. 'Amor

eterno', señor Presidente", dijo uno de los

intérpretes vernáculos, a sabiendas de que

dicha melodía es una de las favorita del

Mandatario.

Emocionado, con la sonrisa contenida,

los recuerdos se agolparon en su memo-

ria. De pie a un costado del pódium, el

Presidente de la República echó las

manos atrás de su espalda. Al sonar de

violines y guitarras, sus dedos juguetea-

ban nerviosos.

"En el festival no podría faltar la músi-

ca de Veracruz. Porque el Presidente es

choco-jarocho de nacimiento. Y la música

del puerto estuvo a cargo de una institu-

ción que el Ejecutivo ha llamado uno de

los dos pilares del Estado mexicano.

Dos integrantes de la agrupación

bailaron y le entraron duro y sabroso "al

zapateado" con "El Tilingo Lingo" y con

sus pies hicieron el moño con un lazo rojo

con la tradicional "La Bamba".

Al final del festival, el Presidente se

tomó la foto con sombrero jarocho. Se

despidió para realizar una gira de trabajo

al sureste mexicano, y dejó las flores para

las madres de México, en su apresurada

despedida felicitó a las mamás periodis-

tas.

Cd. de México/El Universal.-                             

El presidente, Andrés Manuel López
Obrador, ha sido objeto de críticas por
una "creciente estigmatización" hacia
periodistas y medios de comunicación,
lo que ha llevado a que el país se sume
a la lista de países con un deterioro de
la libertad de prensa en América Latina
y el Caribe durante el año 2023. 

Por lo que en lo que fue la conmem-
oración del Día Mundial de la Libertad
de Prensa, la Relatoría Especial para la
Libertad de Expresión de la CIDH
señaló que México es uno de los países
más peligrosos para el ejercicio del
periodismo, con una persistente violen-
cia letal contra los comunicadores.

El informe anual de la Relatoría
destacó que en 2023 al menos siete
periodistas y comunicadores fueron
asesinados en México, en un contexto
de estigmatización y descalificación
por parte de actores políticos y fun-
cionarios públicos. 

Se mencionó particularmente la pre-
ocupación por la creciente estigmati-

zación impulsada por el Poder
Ejecutivo, especialmente durante las
conferencias matutinas de López
Obrador y la sección "Quién es quién
en las mentiras".

El reporte resaltó que la retórica
hostil hacia la prensa se ha traducido en
agresiones directas, ataques verbales y
campañas de desprestigio contra peri-
odistas y medios de comunicación.

Organizaciones de la sociedad civil
mexicana denunciaron ante la CIDH
que tanto agentes del Estado como
integrantes del crimen organizado son
los principales agresores de la prensa
en el país.

México, según Reporteros Sin
Fronteras (RSF), continúa siendo el
país sin guerra más peligroso para los
reporteros, con un total de 37 periodis-
tas asesinados desde 2019. 

RSF señaló que López Obrador no
ha mejorado la situación durante su
mandato, lo que ha llevado a que
México se mantenga como uno de los
países más peligrosos y mortíferos del
mundo para los periodistas.

Reporteros Sin Fronteras (RSF) señaló que México continúa siendo el país
sin guerra más peligroso para los reporteros.

Presume la DEA que ‘El Mayo’ no goza de buena salud

Aunque no se especifica el padecimiento que afecta la salud de Ismael ‘El
Mayo’ Zambada, en el pasado se mencionó que sufría de diabetes y gota.

Deja el Ejecutivo la política por un
momento y festeja a las mamás

De acuerdo al diputado López Ochoa, las sesiones semipresenciales han
normalizado las ausencias de los legisladores.

Preocupa a la CIDH violencia
‘letal’ contra los periodistas

Al final del festival, el Presidente se tomó la foto con sombrero jarocho.

Proponen reforma para obligar
a legisladores acudir a sesión

Cd. de México/El Universal.-                         

El diputado Braulio López Ochoa Mijares,

coordinador de Movimiento Ciudadano,

propuso reformar el Reglamento de la

Cámara Diputados para que las sesiones

del Pleno, reuniones de órganos de gobier-

no, comisiones y comités se realicen en

modalidad semipresencial sólo en casos de

excepción grave, por motivos de emergen-

cia, contingencia o desastre que imposi-

biliten el trabajo presencial.

Con ello se pretende obligar a que los

legisladores acudan a San Lázaro los días

de sesión, y se deje de realizar las sesiones

semipresenciales, ya que demerita la cali-

dad y participación de los diputados, dijo.

Las sesiones en esta modalidad fueron

instauradas en marzo de 2020, debido a la

pandemia de Covid-19. 

Sin embargo, la emergencia sanitaria

fue terminada el año pasado, pero las

sesiones semipresenciales continúan.

Y dicha situación ha normalizado las

ausencias de los diputados, "lo que pone en

evidencia la falta de compromiso con la

responsabilidad que implica representar a

la ciudadanía", señaló el legislador

emecista.

"No hay justificación válida para con-

tinuar con las sesiones de manera semi-

presencial, por lo que es necesario adecuar

las disposiciones del Reglamento de la

Cámara de Diputados, a fin de conferir un

verdadero carácter de excepción a esa

modalidad", señaló López Ochoa.

El documento fue turnado a la

Comisión de Régimen, Reglamentos y

Prácticas Parlamentarias, para su dictami-

nación.

¡No tenemos nada que festejar!: madres buscadoras
Cd. de México/El Universal.-                        

En las principales ciudades del país colec-
tivos de familiares de personas desapare-
cidas realizaron marchas por el Día de las
Madres, bajo el lema "no tenemos nada
que festejar", en repudio por la falta de
avance para localizar a sus seres queridos
y el poco o nulo apoyo de autoridades
para la búsqueda.

En Jalisco se manifestaron en la capi-
tal para demandar acciones a las autori-
dades.

Los colectivos Corazones Unidos por
Nuestros Tesoros y Luz de Esperanza
marcharon desde la Glorieta de los
Desaparecidos hacia Palacio de
Gobierno, donde exigieron que la admin-
istración estatal asigne más personal a
todas las dependencias involucradas en la
búsqueda de personas y que la Fiscalía
Especializada en Desaparecidos se con-
vierta en un ente autónomo.

Además, denunciaron que algunos de
sus integrantes han sido acosados por el
crimen organizado y no reciben atención
por parte del gobierno estatal.

En Guerrero, madres buscadoras mar-
charon en Chilpancingo y Acapulco para
exigir a las autoridades que implementen
búsquedas para que localicen a sus hijos,
y lamentaron que el gobierno esté desa-
pareciendo nuevamente a los desapareci-
dos al borrarlos de los registros.

En Zacatecas marcharon por las prin-
cipales calles del Centro Histórico hasta la
Plaza de Armas (frente a Palacio de
Gobierno), la cual fue tapizada con man-
tas que tenían rostros y fichas de búsque-
da de cientos de personas desaparecidas
en la entidad.

"¿Dónde están, dónde están, nuestros
hijos dónde están?", "Hijo, escucha, tu
madre está en la lucha" y "¿Por qué los
buscamos; porque los amamos?", core-
aron.

En Morelos, el vicario de la Diócesis
de Cuernavaca, Tomás Toral Nájera,
dirigió una oración a las madres que han
perdido a sus hijos; al igual que en
Puebla, donde así inició la jornada de
protestas, donde las mujeres, en su may-
oría, marcharon por las calles de la ciudad
y se plantaron en el zócalo para protestar.

En Veracruz, con pancartas, mantas y
fotografías de sus seres queridos, los
inconformes exigieron justicia. En las
ciudades de Xalapa, Veracruz, Córdoba,
Coatzacoalcos, entre otras, un sector de
los colectivos demandó a los candidatos a
la gubernatura garantizar recursos para
búsqueda, localización e identificación de
los cuerpos.

En Oaxaca, distintos grupos de
búsqueda convirtieron esta fecha, común-
mente considerada como una celebración,
en un reclamo de justicia para exigir la
aparición con vida de decenas de desa-
parecidos.

En la Ciudad de México, las activistas
marcharon desde el Monumento a la
Madre hacia el Zócalo para exigir la
aparición con vida de sus hijos, bajo la
consigna de que "Ninguna madre tendría
que estar buscando a sus hijos".

En Chiapas, las madres en resistencia
se movilizaron en el punto conocido
como el Puente de Colores y en la plaza
central de Tuxtla Gutiérrez, mientras que
en San Cristóbal de las Casas la mani-
festación se llevó a cabo frente a la
Catedral.

En Tamaulipas marcharon en Ciudad
Victoria para exigir justicia y que la ciu-
dadanía se solidarice ante su dolor; mien-
tras que, en Sinaloa, desfilaron por sepa-
rado con pancartas con mensaje de
reclamos a las autoridades por su pasivi-
dad en la búsqueda. Simultáneamente
se realizaron manifestaciones en ciu-
dades de otros estados.

En distintas ciudades del país, las madres de desaparecidos se manifes-
taron exigiendo justicia.

El mandario optó por celebrar con música de mariachi y son jarocho en
lugar de abordar temas políticos.
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El dato del día
El Indicador de la Actividad Industrial registró

un incremento mensual de 0.6% en marzo,

luego de que desde noviembre del año pasado

registrara disminuciones, excepto en enero

cuando se estancó revelan los datos publica-

dos por el Instituto Nacional de Estadística y

Geografía (Inegi).

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO
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Ciudad de México/El Universal.-
Por las políticas del gobierno feder-

al, el capital foráneo en la industria
eléctrica tuvo el primer resultado nega-
tivo en más de dos décadas.

Los registros de la Secretaría de
Economía indican que la Inversión
Extranjera Directa (IED) en gen-
eración, transmisión, distribución y
comercialización de energía eléctrica
tuvo un saldo en contra de 59 millones
de dólares el año pasado.

El sector nunca había tenido una
desinversión desde que hay cifras com-
parables, a partir de 1999.

Esto se explica porque la IED
proveniente de Italia tuvo un saldo
negativo de 464 millones de dólares
entre abril y junio del año pasado, pues
la empresa italiana Enel movió su cap-
ital tras haber sido acusada por el gob-
ierno federal de incurrir en un "merca-
do negro" al no coincidir con su políti-
ca energética.

La compañía de electricidad se
encuentra en un proceso global de
reestructuración a causa de los estragos
para mantenerse rentable ante los
impactos en los costos de las cadenas
de suministro que desataron la guerra
en Ucrania, la pandemia de Covid-19 y
otros eventos, explicó Carlos Flores,
analista del sector eléctrico.

"No sorprende que Enel haya deci-
dido salirse de algunos mercados el
año pasado y enfocarse en los que tiene
una posición más sólida.

"México fue un país atractivo sin
duda y Enel llegó a tener una impor-
tante participación del mercado
nacional. Es una lástima que el irre-
speto al Estado de derecho, así como el
intento de crear una regulación que
desfavorece a las energías renovables,
haya provocado que México ya no sea
un mercado interesante para esta

empresa", comentó.
En enero del año pasado, Enel detal-

ló en un informe que no todos los país-
es están progresando al mismo ritmo
en cuanto a la transición energética:
"Algunos proporcionan marcos regula-
torios que son más propicios para inte-
grar la generación, la distribución y la
prestación de servicios, que es lo que
Enel hace mejor (...) En los próximos
años nos centraremos en los que con-
sideramos nuestros mercados princi-
pales: Italia, España, Estados Unidos,
Brasil, Chile y Colombia".

Para Abril Moreno, experta en el
sector por la consultora Perceptia 21,
no hay duda de que la inversión extran-
jera va en claro declive por la falta de
confianza en la política energética del
presidente Andrés Manuel López
Obrador, al no respetar los acuerdos ya
establecidos con las empresas privadas
con tal de fortalecer la posición de la
Comisión Federal de Electricidad
(CFE).

Miriam Grunstein, académica del
Centro México de Rice University,
añadió que las acciones del gobierno
tienen que ver con los apagones en el
Sistema Eléctrico Nacional (SEN),
porque no ha dejado invertir a los pri-
vados y el capital público tampoco ha
crecido.

"Para los privados no hay subastas
eléctricas y en inversión pública no se
invierten ni las ganancias que ha
habido en transmisión en CFE.
Entonces, ahora con estos calores
infernales aumenta la demanda y no
alcanza con lo que se genera, es más, si
se mete al Sistema Nacional Eléctrico
las plantas que no están conectadas, la
Red Nacional de Transmisión no
aguantaría, no hay inversión", dijo en
entrevista con El Gran Diario de
México.

Ciudad de México/El Universal.-
La Comisión Federal de

Electricidad (CFE) pidió a la población
no caer en desinformación ante los
recientes apagones que se han registra-
do en varios estados del país, luego de
que en redes circulara la versión de que
se pueden hacer reportes sobre las falla
a través de WhastApp.

Indicó que para reporta cualquier
anomalía solo se puede hacer a través
de los canales oficiales de comuni-
cación de CFE que son el 071, la apli-
cación CFE Contigo y los Centros de
Atención al Cliente. ¡No caigas en
desinformación!

Este viernes, por cuatro días segui-
dos, el Centro Nacional de Control de
Energía (Cenace) declaró el Estado
Operativo de Alerta en el Sistema
Interconectado Nacional (SIN), debido
al incremento de la demanda de energía
eléctrica.

Ciudad de México/El Universal.-

El ingreso por el gasto total de los visi-

tantes internacionales a México fue de 9

mil 807 millones de dólares en el primer

trimestre de 2024, cifra 9.7% superior a lo

reportado en el mismo periodo del año

anterior, de acuerdo con los datos publica-

dos por el Instituto Nacional de Estadística

y Geografía (Inegi).

Del total de visitantes que ingresaron al

país en los primeros tres meses del año,

11.2 millones fueron turistas interna-

cionales, es decir, viajeros residentes en el

extranjero que pernoctan en México, cuya

cantidad fue 6.9% mayor a los del año

anterior y 1.3% superior a los observados

para dicho lapso en 2019.

En el caso de los turistas de internación,

viajeros residentes en el extranjero que

avanzan al interior de México pasando la

delimitación de la franja fronteriza y per-

noctan por lo menos una noche dentro de

algún destino de este, sumaron 7.6 mil-

lones en el primer trimestre del año, cifra

5.4% superior a la observada un año antes.

Del total de turistas de internación que

ingresaron al país en el periodo de referen-

cia, 90.2% lo hizo por vía aérea y el

restante 9.8%, por vía terrestre.

El gasto promedio de los turistas inter-

nacionales ascendió a 817.3 dólares por

persona de enero a marzo, cifra superior a

los 797.8 dólares registrado un año antes.

Los turistas de internación reportaron un

gasto promedio de mil 157.8 dólares. El

gasto medio realizado por los turistas de

internación que ingresaron vía aérea, que

son los que más consumen, fue de mil

247.1 dólares, mientras que en igual perio-

do de 2023 fue de mil 114.3 dólares.

Por contra parte, se registró un total de

14.3 millones de residentes en México que

viajaron al extranjero en el primer trimestre

del año, cifra 24.2% mayor a los observa-

dos en el mismo periodo del año pasado. El

gasto promedio de estos viajeros en el exte-

rior fue de 154.7 dólares por persona.

En términos generales el gasto total de

los visitantes al exterior ascendió a 2 mil

214 millones de dólares de enero a marzo.

De esta forma el saldo de la balanza por

visitantes internacionales fue superavitario

en 7 mil 592 millones de dólares, esto es

5.9% más a lo registrado en los primeros

tres meses de 2023.

Ciudad de México/El Universal.-

Este viernes se cumplieron cuatro

días seguidos en que el Sistema

Nacional de Electricidad (SEN) se

encontraba en alerta.

El Centro Nacional Control de

Energía (Cenace) informó que, desde

las 09:40 horas del viernes, el estado

operativo estaba en "alerta" y hasta el

cierre de esta edición no se había actu-

alizado la situación.

Desde el martes pasado se anunció

la "alerta" en el sistema, aunque el esta-

do empeoró a "emergencia" el martes y

jueves, lo que generó múltiples

apagones en más de 20 estados del ter-

ritorio nacional.

Cuando se declara "alerta" en el

SEN, explican analistas, la demanda

crece tanto que al sistema le queda de

3% a 6% de reserva de energía prome-

dio.

En tanto, en el caso de "emergencia"

las reservas son menores a 3%, por lo

que los apagones son más generaliza-

dos.

Bajo esta situación, el Cenace real-

iza recortes rotativos de energía para

evitar que la Red Nacional de

Transmisión se colapse por completo y

los daños sean mayores. En otras pal-

abras, estos recortes reducen la deman-

da del sistema y, conforme esta dismin-

uye, se reactivan los servicios de elect-

ricidad.

No obstante, el problema de

apagones durante esta época tiene que

ver con el incremento en las temperat-

uras, lo que hace que las personas

enciendan ventiladores y aires acondi-

cionados, aumentando el consumo de

energía.

La generación en electricidad se

estancó este sexenio debido a la políti-

ca del presidente Andrés Manuel López

Obrador que apunta a fortalecer a la

Comisión Federal de Electricidad, en

detrimento de las inversiones privadas,

pero expertos dicen que tampoco ha

habido suficiente capital público.

Ingreso por turismo suma 9.8
mmdd en primer trimestre

Del total de visitantes que ingresaron al país en los primeros tres meses del año,
11.2 millones fueron turistas internacionales.

Van cuatro días en 
alerta... y contando

CFE pide no caer en desinformación

Este viernes, por cuatro días seguidos, el Cenace declaró el Estado
Operativo de Alerta en el Sistema Interconectado Nacional 

Desde el martes pasado se anunció la "alerta" en el sistema, aunque el esta-
do empeoró a "emergencia" el martes y jueves.

Sector eléctrico, con resultado 
negativo en inversión foránea

El capital foráneo en la industria eléctrica tuvo el primer resultado negativo
en más de dos décadas.
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Considera EU Israel violó 
el derecho internacional

Washington, EU.-                            

Estados Unidos determinó

que Israel ha usado armas esta-

dounidenses en Gaza de manera

"inconsistente" con el derecho

internacional humanitario

(DIH). 

Sin embargo, afirmó que no

ha encontrado información sufi-

ciente que justifique frenar el

envío de asistencia militar a su

aliado en Medio Oriente.

Así figura en un informe del

Departamento de Estado, que

entregó este viernes 10 de mayo

al Congreso después de que se

retrasara su publicación varios

días y que supone la evaluación

más detallada hasta ahora de la

conducta de Israel en Gaza

desde que empezó la guerra en

octubre.

En el documento no se con-

cluye que Israel haya violado el

derecho internacional o las

reglas que Washington estable-

ce para la venta de armamento a

cualquier nación.

RAZONABLE VALORAR
No obstante, el

Departamento de Estado afirma

que es "razonable valorar" que

las armas estadounidenses han

sido utilizadas por el Ejército

israelí "en algunos casos" de

manera "inconsistente" con sus

obligaciones con el derecho

internacional o con "las mejores

prácticas establecidas" para

mitigar el daño a los civiles.

El informe destaca que Israel

tiene "el conocimiento, la expe-

riencia y las herramientas" para

evitar la muerte de civiles; pero

enfatiza que los resultados sobre

el terreno, incluidos los altos

niveles de víctimas, plantean

"sustanciales interrogantes"

sobre si el Ejército israelí está

usando las armas estadouniden-

ses "de manera efectiva en

todos los casos".

Pese a esos indicios, el

Departamento de Estado con-

cluyó que no tiene "suficiente

información" para determinar

que Israel haya violado el dere-

cho internacional humanitario y

justifica esa conclusión por la

"naturaleza" del conflicto en

Gaza, que dificulta evaluar o

llegar a conclusiones definitivas

sobre incidentes individuales.

El informe también subrayó

que Israel ha iniciado diferentes

procesos para buscar responsa-

bilidades por posibles violacio-

nes del derecho internacional,

algo que resulta clave en la eva-

luación de Estados Unidos para

determinar que continuará

entregando ayuda militar a

Israel.

El informe tampoco encontró

suficientes indicios para con-

cluir que Israel haya obstruido

de manera intencional la entrada

de ayuda humanitaria en Gaza,

donde escasean los alimentos y

donde han muerto más de 34

mil personas como consecuen-

cia del conflicto.

Pero su aclaración de que no

fue posible por el momento vin-

cular armas específicas de

Estados Unidos a ataques indi-

viduales por parte de las fuerzas

israelíes en Gaza podría darle al

gobierno del presidente Joe

Biden margen en cualquier

decisión futura sobre si restrin-

gir el suministro de armas ofen-

sivas a Israel.

DIFIEREN ONGS
Grupos internacionales de

derechos humanos y una revi-

sión realizada por un panel no

oficial de exfuncionarios del

Departamento de Estado, exmi-

litares, expertos académicos y

otros señalaron más de una

docena de ataques aéreos isra-

elíes para los cuales dijeron que

había evidencia creíble de viola-

ciones a las leyes de guerra y al

derecho humanitario. 

Los hallazgos del gobierno

federal, una inédita evaluación

que fue impulsada por los

copartidarios demócratas de

Biden en el Congreso, se difun-

dieron después de siete meses

de ataques aéreos, combates

terrestres y restricciones de

ayuda, que han cobrado la vida

de casi 35.000 palestinos, en su

mayoría mujeres y niños.

Este reporte, conocido como

NSM-20, fue elaborado a peti-

ción de Biden en febrero.

Organizaciones internacionales dicen hay evidencia de las
violaciones a los derechos humanos.

Washington, EU.-                         

Donald Trump aún no ha

definido su compañero de fór-

mula para las elecciones presi-

denciales de noviembre, pero

algunos nombres ya suenan con

fuerza.

El expresidente republicano

debe elegir con cuidado a su

posible futuro vicepresidente si

quiere ampliar su base electoral

en su duelo contra el demócrata

Joe Biden.

Entre los que “suenan” des-

tacan Tim Scott, quien podría

ayudar a Trump con los votan-

tes de color. Scott es un senador

afroestadounidense de Carolina

del Sur, a quien el republicano

no para de elogiar.

Elise Stefanik, de 39 años,

llegó al Congreso con posicio-

nes moderadas, pero su ascenso

meteórico entre los republica-

nos se debe al apoyo de Donald

Trump.

Si la elige como compañera

de fórmula, Donald Trump

podría ganarse a una parte del

electorado femenino, entre el

que su apoyo decae.

J.D. Vance, de 39 años, no ha

sido fan de Donald Trump

desde sus inicios.

Este exmilitar y senador por

Ohio, acaba de entrar en políti-

ca pero su perfil ya despierta

interés en los círculos republi-

canos.

Llama la atención sobre todo

su capacidad para recaudar

grandes sumas de dinero para

su partido. 

Marco Rubio. La relación

entre Donald Trump y Marco

Rubio ha sido tirante en el pasa-

do. En las primarias republica-

nas de 2016 el senador de

Florida se burló del magnate

inmobiliario. Desde entonces

ambos parecen haber enterrado

el hacha de guerra.

Nikki Haley. Su elección

sería sorprendente, pero no

imposible. Esta mujer de 52

años aún no ha anunciado su

apoyo público a la candidatura

de Donald Trump. Durante

muchos meses el republicano

ha llamado a su exembajadora

ante la ONU “cabeza hueca”.

Pero la exgobernadora de

Carolina del Sur es muy popu-

lar entre los votantes republica-

nos moderados e independien-

tes, votos que de otro modo

podrían ir a parar a Joe Biden.

Otros posibles candidatos

También circulan los nom-

bres del gobernador de Dakota

del Norte, Doug Burgum, y del

senador Rick Scott, pero sus

posibilidades parecen limitadas

por el momento.

También lo son las del

empresario Vivek Ramaswamy,

el congresista Byron Donalds y

la expresentadora de televisión

Kari Lake.

Buenos Aires, Argentina.-                             

Al menos 90 personas resulta-
ron heridas tras un choque de tre-
nes en la periferia de Buenos
Aires, Argentina. 

Un tren de pasajeros que había
partido la mañana del 10 de
mayo desde la ciudad de San
Martín, en los suburbios de la
Ciudad de Buenos Aires, chocó
contra otra formación de vagones
que iba vacía y que estaba esta-
cionada en las vías del barrio de

Palermo. Según el reporte de la
operadora Trenes Argentinos,
decenas de pasajeros y lesiona-
dos fueron evacuados a través de
las vías ferroviarias, mientras
equipos del Sistema de Atención
Médica de Emergencia (SAME),
bomberos y policías socorrían a
los heridos más graves. Al menos
60 ambulancias fueron llamadas
al sitio del accidente.  

Al menos 51 heridos —algu-
nos con politraumatismos, pero
sin riesgo vital— fueron traslada-

dos a centros médicos y hospita-
les, reseñó el diario local Clarín. 

Dos personas lesionadas con
traumatismos y fracturas tuvie-
ron que ser evacuadas por medio
de helicópteros. 

"En algo más de 40 minutos
logramos evacuar a todos los las-
timados que había en el tren. De
los cuatro maquinistas, solo uno
fue trasladado. Hay un personal
policial que iba en la formación y
fue trasladado también", destacó
el jefe de Gobierno de Buenos

Aires, Jorge Macri.
De acuerdo con los primeros

relatos de pasajeros recogidos
por la prensa, el tren se había
detenido poco antes de llegar a
un viaducto sobre una avenida.
Minutos después inició nueva-
mente la marcha hasta que
impactó contra otra locomotora
de siete vagones que estaba sobre
la misma vía. 

Las autoridades han ordenado
desde ya una investigación sobre
las posibles causas del siniestro.

Rafah, Gaza.-                                        

Unas 110 mil personas han
huido de Rafah, en el extremo
sur de Gaza, donde las existen-
cias de alimentos y combusti-
bles son muy escasas, según un
funcionario de Naciones
Unidas.

Todos los pasos fronterizos
del sur de la Franja permanecían
cerrados, lo que frenó la llegada
de ayuda, las evacuaciones
médicas y el desplazamiento de
los trabajadores humanitarios,
afirmó Georgios Petropoulos,
que trabaja para la Oficina de
Coordinación de Asuntos
Humanitarios de la ONU en
Rafah.

Alrededor de 1.3 millones de
palestinos, casi la mitad de la
población del sitiado enclave
palestino, se habían refugiado
en Rafah.

El Programa Mundial de
Alimentos se quedará sin nada
que distribuir en el sur de la

Franja el sábado a menos que
reciba más ayuda, indicó
Petropoulos.

Funcionarios de la ONU
advirtieron que la falta de com-
bustible está afectando a instala-
ciones médicas, al suministro de
agua y al sistema de saneamien-
to en todo el territorio.

El primer ministro de Israel,

Benjamin Netanyahu dijo el jue-
ves que la amenaza estadouni-
dense de retener algunos envíos
de armas no disuadirá a su país
de ampliar la ofensiva en Gaza.
A principios de semana, un ope-
rativo limitado capturó el lago
gazatí del cruce de Rafah hacia
Egipto, lo que amenazó las ope-
raciones humanitarias.

Las tropas de Israel se
enfrentaban a insurgentes pales-
tinos en Rafah y había combates
en curso en la zona de Zeitoun,
a las afueras de la Ciudad de
Gaza. El norte del enclave fue el
primer objetivo de la ofensiva
terrestre israelí y el país declaró
a finales del año pasado que
había desmantelado práctica-
mente la estructura de Hamás en
la zona.

El ejército afirmó en un
comunicado el viernes que loca-
lizó varios túneles en el este de
Rafah, cerca de la frontera con
Egipto, y que neutralizó a insur-
gentes “durante un combate
cuerpo a cuerpo y con un ataque
aéreo”.

El ala militar de Hamás, por
su parte, apuntó que llevó a cabo
un complejo ataque que alcanzó
una vivienda en la que las tropas
rivales habían tomado posicio-
nes, un vehículo de transporte
de tropas blindado y a soldados
a pie.

Suenan para ser compañero de fórmula de Trump

Netanyahu promete ampliar su campaña en Gaza.Es un paquete de 400 mdd en equipo militar.

Washington, EU.-                         

Estados Unidos anunció el
viernes un nuevo paquete de
ayuda militar por 400 millones
de dólares para Ucrania, mien-
tras el gobierno de Kiev lucha
por frenar los avances de las
tropas rusas en la región norori-
ental de Járkov.

Este es el tercer tramo de
ayuda para Ucrania desde que el
Congreso aprobó fondos suple-
mentarios a finales de abril
después de meses de
estancamiento. El presidente
ucraniano, Volodymyr
Zelensky, había advertido el
jueves que su país se enfrentaba
a “una situación realmente difí-
cil” en el este, pero dijo que lle-
garía un nuevo suministro de
armas estadounidenses y que
“podremos detenerlos”.

El paquete incluye sistemas
de cohetes de artillería de alta
movilidad (HIMARS) y cohetes
para ellos, así como municiones
para los sistemas de misiles tier-
ra-aire avanzados nacionales y
Patriot, artillería, municiones
antiaéreas y antitanques, y una
variedad de vehículos blinda-
dos, como vehículos Bradley y
protegidos contra emboscadas
resistentes a minas.

También proporcionará una
serie de lanchas patrulleras
costeras y fluviales, remolques,
municiones de demolición, mis-
iles antirradiación de alta

velocidad, equipo de protec-
ción, repuestos y otras armas y
equipos. Las armas se envían a
través de la autoridad presiden-
cial de reducción, que retira sis-
temas y municiones de los arse-
nales estadounidenses exis-
tentes para que puedan ir rápi-
damente al frente de guerra.

También el viernes, el
Departamento de Estado aprobó
una propuesta de venta de emer-
gencia de HIMARS a Ucrania
por un valor estimado de 30
millones de dólares. State dijo
que Ucrania solicitó comprar
tres de los sistemas de cohetes,
que serían financiados por el
gobierno de Alemania.

El secretario de Estado,
Antony Blinken, determinó que
existe una emergencia que
respalda la “venta inmediata” a
Ucrania. Los sistemas proven-
drán del inventario del Ejército.

El portavoz de seguridad
nacional de la Casa Blanca,
John Kirby, dijo el viernes que
el último paquete de ayuda mil-
itar tenía como objetivo, en
parte, ayudar a Ucrania a
defenderse del creciente esfuer-
zo ruso por capturar Kharkiv, la
segunda ciudad más grande de
Ucrania.

Kirby señaló que Rusia ya ha
lanzado incursiones iniciales en
áreas alrededor de las ciudades
de Vovchansk y Lyptsi, cerca de
Kharkiv.

Anuncia Biden nuevo envío
de ayuda a Ucrania

Abandonan Rafah más de 100 mil personas 

El senador Tim Scott y Nikki Haley le ayudarían con los votos
entre mujeres y grupos interraciales.

BIDEN CONSIDERA QUE TEL AVIV ACTUÓ DE MANERA ‘INCONSISTENTE’

Deja choque de trenes 90 heridos en Buenos Aires

Algunos heridos fueron retirados en helicóptero.
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Preparan inauguración de
carretera Gloria-Colombia

Inauguran Casa de la Mujer

Denuncian intento de daño intencional al Metro

Está ubicada en el municipio de Sabinas Hidalgo.

Se compromete Mariana  con Centro Civitas 
Fueron siete aspirantes los que participaron en el encuentro

Consuelo López González.

En cuestión de días, el gobierno

del Estado inaugurará la Carretera

Gloria-Colombia.

El gobernador Samuel García

Sepúlveda adelantó que se encuen-

tran en los últimos detalles para ini-

ciar operaciones de la nueva vía que

conectará en menor tiempo a  Nuevo

León con Texas.

Con una inversión de 4 mil mil-

lones de pesos, cuenta con una lon-

gitud de 102 kilómetros  y cuatro

carriles de circulación.

“Estamos ya a días de sacar la

Gloria Colombia, ya estamos a días

de inaugurar esta carretera”, resaltó.

“Nosotros la hicimos realidad en

tiempo récord, estamos literalmente

pintando líneas y conectando el en-

tronque”.

García Sepúlveda aseguró que la

vialidad traerá un boom a la zona

norte de la entidad, además de trip-

licar los cruces por el Puente Inter-

nacional Colombia.

La meta es que la aduana sea la

número uno del país.

Además de ampliar las exporta-

ciones, competitividad y conectivi-

dad de la plataforma logística

(nearshoring) entre México y Esta-

dos Unidos.

“No tienen idea del crecimiento

que va a tener Nuevo León, vamos a

duplicar los cruces en un año y trip-

licarlos en dos o tres. Todo eso es

derrama económica para la zona”,

expuso.

El gobernador Samuel García dio a conocer la noticia.

Consuelo López

En atención integral de las mu-

jeres, el gobernador Samuel García

Sepúlveda inauguró ayer la Casa de la

Mujer, en el municipio de Sabinas Hi-

dalgo.

Con una inversión de 7 millones de

pesos, el proyecto beneficiará a 7 mil

600 personas de la zona.

Como parte de los trabajos, se re-

alizó una ampliación de la construc-

ción existente, remodelación de

acabados de interior, fachada y exte-

riores. 

“Estamos hoy inaugurando la Casa

de la Mujer en el día de las Madres,

muy importante para todas las mu-

jeres y niñas de Sabinas”, expuso.

Asimismo, resaltó que continuarán

impulsando proyectos en materia de

salud, seguridad e inversión.

Junto con Anáhuac, Cerralvo,

Galeana y Linares, dijo, Sabinas Hi-

dalgo será uno de los cinco polos in-

dustriales de la entidad.

Prevén que en los siguientes años

se intensifique la llegada de nuevas

empresas y empleos bien remunera-

dos.

“Esta por arrancar un programa

enorme de lotes de vivienda, porque

queremos que aquí haya un polo in-

dustrial”, adelantó.

“Que no solamente la zona metro-

politana crezca, queremos que tam-

bién llegue hasta acá, hasta el norte de

Nuevo León en Sabinas, que lleguen

empresas, vivienda, seguridad”.

Dulce Mora, encargada del Despa-

cho de la Secretaría de Igualdad e In-

clusión en el Estado, explicó que el

nuevo espacio garantiza el crec-

imiento personal de las mujeres bene-

ficiarias.

Consuelo López González 

Tras el hallazgo de tornillos en las

escaleras eléctricas en manten-

imiento, el Sistema de Transporte

Colectivo Metrorrey denunció ayer el

intento de daño intencional a sus in-

stalaciones.

A través de sus redes sociales, el

organismo encabezado por Abraham

Vargas Molina compartió una imagen

en la que se muestran las piezas

metálicas encontradas en la Estación

San Bernabé.

El llamado a los usuarios fue a re-

portar en caso de ser testigo de alguna

afectación o anomalía.

“El día de hoy, encontramos tornil-

los ajenos arrojados a nuestras es-

caleras eléctricas intencionalmente

para dañarlas”, refiere la publicación.

“Actualmente nuestras escaleras

eléctricas se encuentran en proceso de

modernización para una movilidad

más cómoda dentro de nuestras insta-

laciones”.

“Recuerda que una escalera

dañada, es una escalera menos en ser-

vicio. Por favor cuídalas, y si eres tes-

tigo de algún daño, repórtalo al per-

sonal de Metrorrey o al 070”, agrega.

Entre las demandas de los usuarios

destacan la de contar con escaleras

eléctricas funcionando y elevadores

para el acceso de personas mayores y

personas con discapacidad.

Actualmente Metrorrey realiza la

modernización de escaleras eléctricas

en las diferentes estaciones de las

líneas 1 y 2.

Esto se da tras el hallazco de tornillos en las escaleras eléctricas en mantenimiento.

César López

Candidatos a la alcaldía de Apodaca

por los diferentes partidos debatieron y

expusieron sus propuestas ante el Insti-

tuto Estatal de cara a la próxima elec-

ción del 2 de junio.

Seguridad, pavimentación, trans-

porte, falta de agua, y abandono de an-

imales, fueron los ejes torales del

debate.

El candidato de la coalición "Fuerza

y Corazón X Nuevo León", César

Garza Arredondo, planteó darle

seguimiento a las estrategias de seguri-

dad que han dado resultado, tal es el

caso del programa Guardia de Proxim-

idad y el Programa de Vecino Vigi-

lante.

"Soy un fiel creyente de que las

policías para que sean efectivas, más

que militarizarse, deben de ciudadanis-

arse", dijo Garza Arredondo.

Por su parte, el candidato de

Movimiento Ciudadano, Oscar Cantú

García, propuso que de resultar electo

contratará a la brevedad mil nuevos

policías, adquirirá 200 nuevas patrul-

las, y colocará 700 cámaras de video-

vigilancia que estarán ubicadas en

todas las colonias.

Asimismo, también propuso llevar a

las colonias programas en materia de pre-

vención del delito, donde participen

criminólogas, así como abogadas,

psicólogas y diversas actividades.

En tanto, la candidata de Morena,

Gloria Treviño Salazar, señaló que su

gestión tendría un mando militar al frente

de la Secretaría de Seguridad Municipal,

además de proporcionar mayor capac-

itación a policías en temas de violencia

familiar, y atención a mujeres violen-

tadas, e implementar programas preven-

tivos.

Tienen un debate de muchas propuestas
candidatos  a la alcaldía de Apodaca

El Porvenir

La candidata de Movimiento Ciu-

dadano por la alcaldía de Monterrey,

Mariana Rodríguez Cantú firmó un

compromiso con la organización ciu-

dadana Centro Civitas, con una serie de

acciones que buscan cambiar el entorno

del Centro de Monterrey.

Ante miembros de la ONG y ciu-

dadanos en general, la aspirante

emecista dijo que trabajará en recuperar

los espacios públicos, para brindar al

ciudadano una ciudad con mayor se-

guridad, mejores banquetas y mejores

calles para todos los regiomontanos.

“Vamos por parques, vamos por más

árboles y vamos por bienestar animal”,

señaló.

“Que puedan acceder con aparatos

de movilidad, accesibilidad universal

con rampas y caminos accesibles,

vemos que hay rampas totalmente cuar-

teadas y necesitamos que cualquier per-

sona se pueda mover de manera libre,

área para las familias y baños dignos”.

Juan Manuel Ramos, director de

Centro Civitas, propuso a Rodríguez

Cantú la rehabilitación total de la

Alameda Mariano Escobedo y la

creación de una gerencia de Parques

para su mantenimiento y cuidado con-

stante.

Ante esto, Mariana explicó que a

través de su eje “Monterrey Verde”,

presentado el pasado miércoles, se tra-

bajará en la rehabilitación total de los

10 parques públicos municipales, in-

cluida la tradicional Alameda.

De la misma forma, informó a los

asistentes que se contempla la creación

de una Gerencia de Parques, que brinde

vigilancia las 24 horas del día, y evitar

que estos espacios se vayan perdiendo

para la ciudadanía.

“Propusimos tener la gerencia de Par-

ques, y también la protección y seguridad

en nuestros parques las 24 horas”.

Así mismo, la aspirante naranja se

comprometió a implementar programas

que garanticen la recolección de basura en

el centro de Monterrey, la cual se a

convertido en un problema de suciedad

para los vecinos y negocios del primer

cuadro.

También se buscará trabajar en las

personas en situación de calle que

cuentan con alguna adicción, lo que

provoca focos de inseguridad para es-

tudiantes y vecinos alrededor de la

Alameda Mariano Escobedo.Con una siere de acciones buscarán recuperar espacios públicos.



Que la confirmación de apoyos diversos

del gobernador a trabajadores del sector

Salud, quieran o no, alborotaron la gallera.

Sobre todo al anunciarse el desarrollo de

nuevos programas e incentivos para la

clase trabajadora, para que se hagan de un

extra.

Por lo que ya podrá imaginarse el tamaño

de la roncha que se levantó no con los futu-

ros beneficiados, sino en los tejabanes de

enfrente.

Y, que en el peor de los casos, tan pronto

les llegó el dato, de los nuevos ofrecimien-

tos del ejcutivo, amagaron con algunas

denuncias.

De modo que, habrá que pelar el ojo para

ver por donde viene el golpe, aunque eso sí,

como dicen: el que pega primero...

Guste o no, la celebración de los debates

realizados por las autoridades electorales,

al juzgar por el aplausómetro, todo se mide

con relación al vaso de cristal con que se

vea.

Pues ya es una costumbre, que después de

los debates, a muchos de los gallos les llue-

ven vivas y porras, desde luego por el

apoyo irrestricto de sus simpatizantes y

acarreados, perdón, perdón, espontáneos.

Sin embargo, la verdad también hay que

decirlo, hasta en cierta forma todo lo que

sucede en ese sentido, es más que superfi-

cial, si se toma en cuenta el tamaño del uni-

verso del electorado, los indecisos y el abs-

tencionismo.

Con eso de la celebración a las madres,

funcionarios, representantes de elección

popular y candidatos no quisieron quedarse

atrás.

Por lo que empezando con el gobernador

Samuel García Sepúlveda, quien festejó a

su mamacita y a su esposa, tuvo convivio

por el Día de Madres.

Lo mismo que alcaldes o aspirantes, como

es el caso de David de la Peña, quien hace

tres años tenía la bendición de su mami y

hoy lo mira desde el cielo, por lo que com-

parte su sentimiento.

O, bien, por ejemplo la legisladora Sandra

Pámanes, quien se distingue por andar

como trompo chillador en apoyo a Luis

Donaldo Colosio o Mariana, se dice gusto-

sa por sus tres hijos que le acompañan.

Felicidades.

El maestro José Francisco Martínez

Calderón, dirigente de los maestros federa-

les y su comité ejecutivo, ya lanzaron la

invitación a todo el magisterio de la

Sección 21 del SNTE, para que se inscriban

al Magno Sorteo que han organizado para

celebrar este 15 de mayo el “Día del

Maestro”.

El registro virtual termina el miércoles 14

y el sorteo se verificará el 18 de este mismo

mes, y los regalos estarán de rechupete por-

que serán bonos en efectivo de 100 mil, 50

mil y 25 mil para los primeros premios y un

titipuchal de televisores y electrodomesti-

cos. Mucha suerte y felicidades a los maes-

tros.

Aunque sí han tenido apoyos confirmados

luego de una pausa que los tuvo al borde de

la quiebra, los Bomberos de Nuevo León,

sigen sufriendo las de Caín.

Sobre todo, porque no hay apoyo que

sobre y mucho menos, cuando la seca les

heredó una gran responsabilidad ante las

altas temperaturas y que han multiplicado

los incendios.

Lo grave y delicado de ello es, que se pro-

yectan menos lluvias de las estimadas y

aún faltan calores infernales, que pueden

disparar el fuego, ahora sí que a diestra y

siniestra.

Sábado 11 de mayo de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que autoridades de Metrorrey 

presumen de daños intencionales a sus
instalaciones


“Vamos por parques, vamos por más árboles y

vamos por bienestar animal” 
Que  en los próximos días se 

inaugurará la carretera
La Gloria-Colombia

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Mariana
Rodríguez

Consuelo López González.

Nuevo León protege a niñas,

niños y adolescentes de casos de

violencia digital.

En colaboración con la

plataforma Te Protejo México, la

entidad cuenta con acceso a una

línea virtual gratuita para reportar

de manera segura y anónima

material de abuso y explotación

sexual, ciberacoso, ciberbullying

y grooming.

Autoridades de la Secretaría de

Igualdad e Inclusión en el Estado,

indicaron que junto a la Secretaría

de Seguridad erradicarán y aten-

derán  este tipo de casos.

De acuerdo al INEGI, en el país

hay 22 millones de internautas

entre 7 y 17 años de edad.   

"Nuevo León se convierte hoy

en el primer estado a nivel

nacional en sumarse a esta

plataforma, y acepta el reto de

mirar de frente eso que tanto nos

aterra y no queremos ver, pero,

sobre todo, de poner manos a la

obra", explicaron.

"El acceso a una vida plena,

libre de miedos y en paz es la

única forma en la que podemos

hacer realidad nuestra meta de

garantizar los derechos de todas

las personas con foco en nuestras

niñas, niños y adolescentes”.

Preservar la seguridad, bienes-

tar y entornos seguros de la niñez

y juventudes, es una prioridad

para el Estado.

Tras recibir la denuncia, la

plataforma detonará los protoco-

los de colaboración con la Interpol

y empresas tecnológicas como

Google, Facebook, X y Microsoft,

para que dicho material deje de

circular en la red.   

Especialistas señalan que si

bien el desarrollo tecnológico es

positivo en múltiples sectores,

también ha traído nuevas e

inagotables formas de explotación

y maltrato.

Según cifras de la OCDE,  4.5

millones de niñas y niños son abu-

sados sexualmente cada año, y en

el 70 por ciento de los casos el

abuso proviene de familiares y/o

personas cercanas.

Sin embargo, únicamente el 10

por ciento es denunciado y apenas

el 1 por ciento recibe  sentencia

condenatoria.  

“México ocupa el primer lugar

a nivel mundial en abuso infantil.

En el país, 23 mil adolescentes de

entre 12 y 17 años sufrieron algu-

na agresión de tipo sexual”,

agregó.

Al respecto, Eduardo Cruz, de

Fundación Pas, destacó que

México es el país 46 miembro de

INHOPE, red mundial líder en la

lucha contra el abuso sexual

infantil en línea.  

“A través de

https://www.teprotejomexico.org/

o la aplicación te protejo latino,

necesitamos que todos los niños

de México y en las escuelas ten-

gan esta aplicación y sepan que si

se equivocaron, cualquier

fotografía o video lo pueden

reportar de manera anónima”,

refirió. 

Te Protejo México es una línea

virtual que forma parte de la Red

Mundial INHOPE (International

Association of Internet Hotlines),

la cual trabaja en constante coop-

eración e intercambio de informa-

ción con la Interpol y con las más

importantes firmas de la industria

tecnológica.

“Con la plataforma Te Protejo

México, puedes reportar de man-

era anónima cualquier material de

abuso o explotación sexual de

menores de 18 años”.

“Tu voz cuenta, ¡únete a

nosotros para proteger a las niñas,

niños y adolescencias en el mundo

digital!”, compartió el área en

redes sociales.

En coordinación con los difer-

entes países se elimina el material

de abuso sexual infantil en un

mínimo de tiempo para terminar

con la revictimización.

Estos elementos ayudan a las

autoridades de cada país a la per-

secución de los agresores y al

rescate de las víctimas de este

delito.

Es de destacar que en su primer

año de operación en diferentes

entidades del país,  “Te Protejo

México” identificó que un 52 por

ciento del contenido sexual en

sitios inapropiados fue autogener-

ado por niñas, niños y adoles-

centes, ya sea mediante el groom-

ing o a través del sexting.

El grooming consiste el acoso

sexual a menores de edad a través

de medios digitales, consistente

en acciones desplegadas general-

mente por personas adultas. Y el

sexting , material autoproducido

que conlleva contenido sexual que

puede ser posteriormente compar-

tido a innumerables personas sin

la autorización de la víctima.

Los más vulnerados son, según

estadísticas, son las niñas y niños

de entre 4 y 13 años.

Estados Unidos, Países Bajos,

Rusia, Letonia y Belice son los

países en los que se aloja el mayor

número de material de violencia

sexual infantil reportado en

México.

En el mundo hay más de 46

millones de imágenes o videos de

abuso sexual infantil en línea y

hcerca de 750 mil agresores que

buscan contactar a un niño, niña o

adolescente, a través de internet,

con fines sexuales.

Para evitar este tipo de situa-

ciones, se recomienda a las

madres, padres y cuidadores

conocer y hablar de los riesgos en

internet, mantenerse involucrados

en su mundo digital, saber con

quién se conectan, utilizar con-

troles de seguridad y privacidad,

Además de establecer límites

de edad para el acceso a platafor-

mas y redes sociales; bloquear y

reportar si la violencia ya sucedió

y erradicar la revictimización.

Por otro lado, agentes educa-

tivos deberán trabajar en capacitar

y sensibilizar a madres, padres y

cuidadores para reconocer las dis-

tintas formas de violencia en el

entorno digital,  fomentar el civis-

mo digital con valores de respeto,

empatía y responsabilidad digital

evitando el ciberacoso y la

difusión de contenido sexual. , y

promover la alfabetización digital

y actualización en temas que

enfrentan

Protege Nuevo León a niños, niñas y 
adolescentes en caso de violencia digital

En colaboración con la plataforma Te Protejo México la entidad cuenta con acceso a una línea virtual gra-
tuita para reportar de manera segura y anónima material de abuso y explotación sexual.

Según cifras de la OCDE 4.5 millones de niños y niñas son abusados sexualmente cada año.
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La candidata al Senado de la

República por Movimiento

Ciudadano, Martha Herrera

González fue partícipe de un

ritual  en la colonia Colinas del

Topo Chico en Escobedo,

donde se reunió con integrantes

de la comunidad indígena, orig-

inarias de la Huasteca Potosina

y Veracruzana que ahí viven y

le proporcionaron una armo-

nización con incienso, flores y

oraciones.

Tras la ceremonia donde par-

ticiparon integrantes de comu-

nidad y las candidatas a la

Alcaldía, Orpha Nydia Guzmán

Sánchez, a la diputación local

por distrito 17, Norma Benítez,

y a la diputación federal por el

distrito 3, Iovana Parra, Herrera

González realizó un recorrido

por calles del sector.

En ambiente de fiesta la can-

didata al Senado, quien va en

fórmula con Luis Donaldo

Colosio Riojas, saludó a dece-

nas de personas y llegó a una

plaza pública donde cientos de

personas se reunieron para

escuchar sus propuestas.

Herrera González fue vitore-

ada cuando explicó cómo, ayu-

dando a los municipios desde

el Senado, la ciudadanía

podrá estar más protegida.

Se reunió con esa comunidad para explicarle el plan de trabajo

Participa Martha en ritual con la comunidad indígena

.El candidato de la coalición

"Sigamos Haciendo Historia en

Nuevo León", Andrés Mijes

Llovera, anunció que de resultar

electo instalará un sofisticado

sistema de monitoreo de vial.De

acuerdo a Mijes Llovera, con

dicho sistema se daría a conocer

en tiempo real qué calles o

avenidas presentan congestion-

amiento vial y así agilizar el trá-

fico en Escobedo.Asimismo,

precisó que de ganar las elec-

ciones el próximo dos de junio,

contempla en puntos estratégi-

cos de Escobedo colocar macro

pantallas con información pre-

cisa de que avenidas están sat-

uras y así tomar con tiempo

alternativas viales. 

“Nosotros apostamos al uso

de la tecnología para tener una

mejor movilidad, por lo que con

estas macro pantallas que se

instalen en varios puntos ayu-

dará mucho a los automovilistas

planear sus viajes y elegir las

mejores rutas, sobre todo aquel-

las que les ahorre tiempo de

traslado”, dijo Mijes Llovera.El

candidato de extracción

morenista en diversas reuniones

ha sostenido que dentro del eje

“Ciudad Sustentable” se busca

brindar una transformación a la

movilidad y con el apoyo de

estas pantallas se busca

reducir los tiempos de trasla-

dos. 

"Las pantallas serían instal-

adas en las principales

avenidas, y además con-

tendrían información de la cal-

idad del aire. Con este nove-

doso sistema de monitoreo  se

apuesta a agilizar el tráfico de

Escobedo, al informar a los

conductores cuánto tiempo les

tomará cruzar ciertas

avenidas, para que así puedan

tomar su tiempo y no provocar

retrasos en sus viajes, además

de tener la oportunidad de

tomar otras rutas", precisó.En

tanto, reiteró que la movilidad

en Escobedo se potencializará

con mejores arterias viales.

El candidato morenista sigue presentando sus propuestas

Ampliaría Paco Treviño
red de Casas Club del DIF

El candidato a la Alcaldía de

Juárez por la alianza del PRI,

PAN y PRD, Francisco Treviño

Cantú, planea ampliar la red de

Casas Club del DIF municipal

para que más mujeres, niñas y

niños juarenses tengan cerca un

lugar donde acudir a recibir

cursos, talleres y clases de

apoyo, además de realizar

actividades artísticas.

Dijo que aunque actual-

mente hay ocho Casas Club de

este tipo en el municipio, anun-

ció que al llegar a la Alcaldía

construirá y pondrá en fun-

cionamiento otras más, para

beneficiar a un mayor número

de juarenses, incluso en sus

recorridos ya se ha compro-

metido en algunas colonias a

realizar estos proyectos.    

"Ya estamos generando

algunos compromisos en cier-

tas colonias para ir ampliando

esta cobertura de Casas Club

del DIF en los siguientes tres

años", dijo el abanderado de la

coalición Fuerza y Corazón por

Nuevo León.

Treviño Cantú resaltó que

entre todas las actividades que

se realizan en estos centros de

aprendizaje y convivencia,

también se les imparten a las

madres de familia cursos de

autoempleo, que pueden ser

aprovechados por ellas para

apoyar en la economía familiar.

"Ahí les enseñan a las amas

de casa algunos cursos de

autoempleo, para que ellas

vayan saliendo adelante poco a

poco, que se ayuden en su

economía familiar", dijo(IG)

Sigue cpn recorridos

Para facilitar a la comunidad

de Santiago los trámites cata-

strales y contribuir a la certeza

legal de sus propiedades, el

candidato de la coalición

Fuerza y Corazón por Nuevo

León, se comprometió a instalar

un módulo municipal del reg-

istro de catastro del Estado.

En este módulo, afirmó el

aspirante a la Alcaldía del

municipio David de la Peña

Marroquín, dijo que habrá per-

sonal capacitado para orientar y

agilizar los trámites que atiende

el Instituto Registral y Catastral

de Nuevo León.

“La propuesta que estamos

haciéndole a nuestra gente es

instalar un módulo de catastro

del Estado, ya que muchos de

los trámites que hacen de regu-

larizaciones de actualización de

las construcciones o del reg-

istro, tienen que ir hasta el

Pabellón Ciudadano”, explicó.

Agregó que quiere evitar

tanta tramitología y tantas

vueltas para el ciudadano, y que

lo puedan hacer desde las ofici-

nas de la Tesorería Municipal.

Agregó que esta medida

reducirá también los gastos en

dinero y tiempo que implica

para los santiaguenses

trasladarse hasta Monterrey,

hacer largas filas y perder inclu-

so un día de trabajo.

De la Peña Marroquín visitó

a vecinos de El Cercado y La

Lomita, anoche

El candidato priista busca la reelección en Santiago

Va David por módulo municipal del registro de catastro

Descarta Adrián una elección
cerrada que  se tenga que repetir

Adrián de la Garza Santos

descartó rotundamente que la

contienda por la alcaldía de

Monterrey vaya a ser cerrada y

se tenga que repetir.

De cara a la recta final de las

campañas, el candidato de la

coalición “Fuerza y corazón por

Nuevo León” estuvo en el

crucero de las avenidas Félix U.

Gómez y Colón, donde informó

que realizará varios cierres de

campaña en distintos sectores

de la ciudad y habrá uno masi-

vo del cual dará por menores a

su debido tiempo.

También dijo estar preparado

para el debate del próximo fin

de semana para contrastar ideas

con otros candidatos.

“En el Estado están tratando

de que se judicialice esta elec-

ción, pero yo atiendo a la con-

tundencia de los regiomon-

tanos, a lo que he sentido del

apoyo de ellos, estoy muy

agradecido y me compromete el

doble con toda la gente de

Monterrey de dar resultados

como siempre lo he hecho",

dijo de la Garza Santos.

“Estoy seguro que vamos a

ganar, no nada más con el

apoyo de la gente de edad

media o mayor sino también

con el apoyo o el voto de todos

los jóvenes de esta ciudad que

quieren rumbo”, concluyó.
Adrián de la Garza

Mauricio Cantú González, can-

didato a la alcaldía de Monterrey

por la Coalición “Sigamos

Haciendo Historia”, festejó en su

día a las madres de familia en la

Colonia San Jorge., entre aplausos,

cánticos, bailes, comida y hasta

serenata.

El morenista manifestó “si

somos gente de bien es porque

somos reflejo de nuestra mamá y

de nuestra abuela”.

Cantú González presentó su

propuesta de impulsar una capital

que vele por las mujeres de la ciu-

dad, al considerar que ellas son el

pilar fundamental de la sociedad,

sostienen a la familia y los educan. 

En verdad muchas gracias por

ser personas que sostienen la cohe-

sión social de nuestra ciudad”,

dijo.

“Es una cadenita, las mujeres

van enseñando a las diferentes

generaciones, y si somos gente de

bien es porque somos reflejo de

nuestra mamá y de nuestra abuela

y eso es algo que les agradezco

mucho”, añadió.

El abanderado de la Coalición

“Sigamos Haciendo Historia”

reconoció que en la sociedad aún

falta mucho por hacer, ya que

Monterrey aún padece muchos

síntomas de machismo. 

Hasta se puso a bailar con ellas en plena calle

Festeja Mauricio Cantú a las madres regiomontanas

Reconocen en Escobedo a 106 policías
por su destacada actuación policial

Debido a su destacada

labor policial en beneficio de

la comunidad, 106 elementos

de la Secretaría de Seguridad

Ciudadana de Escobedo

fueron reconocidos y premi-

ados.

Las autoridades señalaron

que dichos reconocimientos

tienen como objetivo fomen-

tar el sentido de pertenencia

a la corporación e incentivar

al personal operativo de las

diferentes áreas.

El Encargado del

Despacho de la Presidencia

Municipal, José Antonio

Quiroga Chapa y el secre-

tario de Seguridad

Ciudadana, Marco Antonio

Zavala Solís, encabezaron la

ceremonia de entrega de pre-

mios al Mérito Policial.

Los 106 elementos partici-

paron en la detenciones rele-

vantes y  en acciones en

favor de la seguridad de la

ciudadanía de Escobedo.

Quiroga Chapa comentó

que se reconoció a personal

de distintas áreas y niveles

de la corporación como efec-

tivos de Investigación, de

Proximidad, de Tránsito y de

Fuerzas Especiales, pues

todos están trabajando por el

bien común.

Además felicitó a los pre-

miados por la labor realizada

en el día a día y por capaci-

tarse constantemente sin

dejar de cumplir con sus

obligaciones.

"Nuestra responsabilidad

es poner a su disposición los

elementos y condiciones

para que puedan hacer su tra-

bajo, reforzarlos y apoyarlos

en sus diferentes necesi-

dades", dijo Quiroga Chapa.

Estuvieron en la ceremo-

nia el Tesorero Municipal,

Jaime Arturo Zurricanday

Cortázar, y la Quinta

Regidora encargada de la

Comisión  de Seguridad

Pública y Protección Civil,

Rosalba González López

.(CLR) José Antonio Quiroga fue el encargado de darles sus reconocimientos.

sábado 11 de mayo de 2024

Instalaría Mijes sofisticado sistema de monitoreo vial
ESCOBEDO

SANTIAGO
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Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo

Un hombre fue asesinado a balazos

y su cuerpo quedó tendido en la calle,

el agresor logró evadir la justicia en

Santa Catarina.

La muerte violenta fue reportada a

las 17:10 horas en el cruce de las calles

Cañón de Santa Cruz y San Marino, en

la colonia Las Sombrillas.

Socorristas de la Cruz Roja arri-

baron al lugar del ataque y al revisar a

la persona, no contaba con signos

vitales.

El ejecutado fue identificado como

Magdaleno Leija Esparza, de 32 años

de edad, quien presentaba una herida

por arma de fuego en la cabeza y una

más en el brazo derecho.

Una fuente allegada a los hechos

mencionó que la tarde del viernes

"Maleno" se hallaba en su domicilio y

se dirigió al cruce antes mencionado

para acarrear agua.

Fue en esos momentos en que se

acercó el gatillero accionando sus

armas varias veces contra su objetivo,

para luego escapar del lugar de los

hechos corriendo.

El afectado quedó tirado en la carpe-

ta asfáltica en medio de un charco de

sangre, ya sin vida.

Mientras el agresor se dio a la fuga

corriendo, sin saber de su paradero

hasta el momento por parte de las

autoridades investigadoras.

Agentes ministeriales del grupo de

homicidios y policías de Santa Catarina

acudieron al lugar del ataque armado,

comenzando con las investigaciones

del caso.

En el lugar de la agresión a balazos,

peritos de la Fiscalía General de

Justicia recogieron como evidencia, al

menos cinco casquillos calibre 9

milímetros.

CALCINADO
Personal de la Fiscalía General de

Justicia del Estado aseguraron un pre-

dio baldío ubicado en el municipio de

Pesquería, al ser encontrado el cuerpo

de un hombre sin vida y totalmente cal-

cinado.

Mencionaron que la semana pasada

se encontró en el lugar otro cuerpo con

características similares, por lo cual,

inspeccionaran un radio de un

kilómetro en busca de más restos

humanos.

La movilización policiaca se realizó

la mañana de ayer en un lote baldío que

se ubica entre las calles Villa Antonieta

y Villas Regina, en la Colonia Villas

Regina, en Pesquería.

Las autoridades mencionaron que

recibieron un llamado de una persona,

quien reporto que al estar juntando lela,

se topó con el trágico hallazgo.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de unidades de la policía pre-

ventiva de Pesquería, quienes confir-

maron el reporte.

Hasta el momento la persona falleci-

da no ha sido identificada, debido a que

el cuerpo quedo muy dañado por el

fuego, incluso no se pudo determinar el

sexo.

Se indicó que la víctima, además de

calcinada y semienterrada, la persona

presentaba avanzado estado de

descomposición.

Al sitio llegaron familiares de un

empleado de una empresa que desa-

pareció desde el 1 de mayo y no lo han

localizado.

Pidieron información a los investi-

gadores sobre la persona fallecida, pero

les dijeron que no hay características

por el momento.

La zona de los hechos donde se des-

cubrió el cuerpo quedó acordonada con

la finalidad de ampliar las investiga-

ciones del caso.

Los hechos se registraron en la colonia Las Sombrillas.

Gilberto López Betancourt

Luego de caer de su motocicleta y

ser atropellado por un tráiler, un hom-

bre murió ayer en la Avenida

Constitución a la altura de lo que fue

Plaza Sésamo, al oriente de Monterrey.

El accidente se registró alrededor de

las 08:30 horas, en los carriles de ori-

ente a poniente de Constitución, a unos

metros del Puente Guadalupe.

Tras el reporte del accidente, al

lugar arribaron elementos de

Protección Civil de Monterrey, así

como paramédicos de la Cruz Roja

Metropolitana, quienes al revisar al

afectado se percataron de que ya no

contaba con signos de vida.

La persona fallecida quedó en el

carril derecho de la arteria, junto a la

motocicleta que venía manejando.

El occiso es un hombre de aproxi-

madamente 40 años de edad, quien no

ha sido identificado, y quedó como el

presunto responsable.

En cuanto al conductor de la unidad

de carga un tráiler de plataforma, detu-

vo su marcha unos metros del lugar.

Elementos de Fuerza Civil y

Movilidad de Monterrey arribaron al

lugar de los hechos para tomar

conocimiento.

Como presunto responsable quedó

el conductor de la moto, una unidad

Italika, con placas 30RZJ7, mientras

que el tráiler que lo atropelló es un

Kenworth 029DM4, a cargo de

Marcelo R.

El Ministerio Público se encargará

de las indagatorias para verificar cómo

se registró el accidente.

Diversos lesionados dejó un choque

registrado ayer en la Carretera

Nacional a la altura del municipio de

Santiago.

El accidente se registró alrededor de

las 6:55 horas, en el kilómetro 265 de

la carretera, en la Comunidad de Los

Rodríguez.

Elementos de Protección Civil del

Estado, así como de otras corpora-

ciones arribaron al lugar del accidente.

Los efectivos de Fuerza Civil tam-

bién arribaron al lugar para tomar

conocimiento, en tanto los lesionados

fueron auxiliados y trasladados a diver-

sos hospitales.

Ante el accidente se registraron

problemas en la vialidad por más de

una hora, hasta que el vehículo involu-

crado fue retirado del lugar.

Ocurrió en la colonia Chepevera.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Luego de que presuntamente un

motociclista se pasó un semáforo en

rojo, fue arrollado y muerto por el con-

ductor de un vehículo, al poniente de

Monterrey.

El accidente fue reportado a las

18:00 horas en el cruce de las avenidas

Gonzalitos y Pablo González Garza

(Fleteros), en la colonia Chepevera.

Al lugar arribaron elementos de

Protección Civil de Monterrey, tras el

llamado de auxilio de un motociclista

arrollado.

Tras el arribo de los paramédicos y

brindarle los primeros auxilios al mas-

culino, ya no presentaba signos vitales.

El motociclista no fue identificado

en el lugar, pasando al anfiteatro del

hospital Universitario como NN.

Tránsito de Monterrey acudió al

lugar del accidente donde iniciaron con

las investigaciones, al entrevistar al

conductor del vehículo participante.

Una fuente allegada al accidente

mencionó que de acuerdo a testigos, el

conductor de la motocicleta se habría

pasado un semáforo en rojo.

Fue en esos momentos en que fue

embestido por el conductor de un

vehículo Volkswagen, debido al acci-

dente el motociclista quedó sin vida en

la carpeta asfálica.

OTRO
Un motociclista falleció la madru-

gada de ayer luego de derrapar en la

Carretera Juárez-Apodaca, municipio

de Juárez, y ser atropellado por un

automovilista junto con su acom-

pañante, quien sobrevivió.

El accidente se registró cerca de la

empresa Lamosa, lo que ocasionó un

caos vial.

Al lugar arribaron elementos de

tránsito y la policía local, tras el acci-

dente registrado alrededor de las 03:00

horas.

Ejecutan a hombre en Santa Catarina

Cae de su moto y muere arrollado

Avenida Constitución.

Gilberto López Betancourt

Dos excursionistas que se quedaron

atorados al intentar hacer rapel, fueron

rescatados del Parque Ecológico de La

Huasteca, en el municipio de Santa

Catarina.

El reporte de los hechos se realizó

la tarde del jueves, alrededor de las

18:55 horas, y se extendió hasta la

madrugada de este viernes debido a las

maniobras.

Ante los hechos se movilizó al lugar

la brigada especializada GREM de

Protección Civil Nuevo León a brindar

apoyo en el descenso de personas que

quedaron atorados al intentar hacer

rapel.

En el lugar los rescatistas estu-

vieron trabajando para realizar el

descenso de las personas, dos hom-

bres, quienes presentaban un cuadro

deshidratación, por lo que se les brindó

hidratación.

Las personas afectadas fueron iden-

tificadas como Víctor Bazán Barro y

Arturo Villareal Padilla.

Una vez que los afectados reci-

bieron atención, se trasladaron en

vehículo particular a sus respectivos

domicilios.

Se registró en el municipio de San Nicolás.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización de

brigadistas se registró en el municipio

de San Nicolás, al reportarse el incen-

dio de una camioneta, al fallar su

tanque de carburación.

Al momento del siniestro el cilindro

contenía un 70 por ciento de capaci-

dad, por lo cual, se temía una explosión

de grandes proporciones.

Protección Civil del Estado informó

que los hechos se reportaron a las

15:00 horas de este viernes, en la

Avenida Palacio de Justicia, en la

Colonia Anáhuac de San Nicolás.

En el lugar, una camioneta fue con-

sumida por el fuego en su totalidad.

Se indicó que afortunadamente no

se reportaron personas lesionadas.

El conductor dijo que iba con-

duciendo por la Avenida Palacio de

Justicia, cuando se percató que la

camioneta comenzó a incendiarse.

Mencionó que apenas alcanzó a

salir junto con su acompañante, cuando

las llamas se extendieron.

Indicó que desafortunadamente, el

fuego llegó hasta el cilindro de gas, lo

que produjo un flamazo.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de los puestos de socorro,

entre ellos elementos de la central de

Bomberos de San Nicolás.

Se registró en el municipio de Cadereyta.

Termina en zanja con su auto
Sergio Luis Castillo

Las altas temperaturas que se han

registrado en la zona metropolitana

ocasionaron que un automovilista se

quedara dormido sobre el volante y ter-

minara en el fondo de una zanja, en el

municipio de Cadereyta.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de los puestos de socorro,

quienes recataron al hombre que termi-

no con algunas lesiones en su cuerpo.

Afortunadamente, al momento del

accidente, el hombre llevaba puesto el

cinturón de seguridad, lo que evitó que

sufriera lesiones graves.

Los hechos sucedieron alrededor de

las 11:30 horas de este viernes, en el

boulevard Revolución y el Anillo Vial

Bicentenario en la citada localidad.

El afectado es un joven de unos 25

años de edad, de quien no se infor-

maron sus generales.

Al momento del percance vial, este

se desplazaba a bordo de un automóvil

de la marca Nissan, siendo un tipo

Sentra modelo 2018 en color arena y

con placas EPA-393A de Nuevo León. 

Testigos de los hechos mencionaron

que el conductor, repentinamente, se

salió del camino y término en la zanja.

Paramédicos de Servicios de

Emergencia Cadereyta arribaron al

sitio para valorar al conductor.

Mencionaron que el joven no tenía

lesiones graves, por lo que tránsitos se

hicieron cargo para las labores corre-

spondientes.

Muere un motociclista 
embestido por auto

Intentan ‘levantar’ a sujeto; los balean
Gilberto López Betancourt

Dos hombres fueron baleados la

noche del jueves en el municipio de

Guadalupe, luego de que presunta-

mente intentaron “levantar” a una per-

sona y la metieron a un vehículo, pero

sacó un arma y comenzó a dispararles a

los dos.

La agresión se registró alrededor de

las 23:12 horas, en la Avenida Israel

Cavazos y Aurora Boreal, en la

Colonia Nueva Aurora.

Uno de los lesionados es Roberto

Francisco R. B. de 20 años de edad,

quien cuenta con antecedentes robo de

vehículo, y ante los hechos corrió a

refugiarse a un depósito en Israel

Cavazos cruce con Rancho El

Manzano, Colonia Rancho Viejo

El acompañante del afectado, que

también resultó lesionado es Carlos R.

H., de 46 años de edad.

Elementos de Seguridad Pública de

Guadalupe arribaron al lugar, así como

paramédicos de la Cruz Roja

Mexicana.

Una vez que los afectados reci-

bieron atención médica, los trasladaron

en una ambulancia al Hospital

Universitario.

Los afectados presuntamente inten-

taron llevarse a una persona, a que

subieron a su auto, pero luego él les

disparó y logró retirarse del sitio en la

moto en que se encontraba.

Tras la agresión, los lesionados

avanzaron en el auto algunos metros y

luego pidieron ayuda.  

Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones arribaron al lugar de

los hechos para iniciar con las indaga-

torias, así como personal del Instituto

de Criminalística y Servicios

Periciales.

Acaba fuego con troca 
al fallar tanque de gas  

Rescatan a 
excursionistas
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Alberto Cantú

Tigres Femenil superó 1-0 en

Ciudad Juárez a las Bravas, en lo que

fue el duelo entre ambos conjuntos de

los cuartos de final de ida del Torneo

Clausura 2024.

Las 'Amazonas' se llevaron el triun-

fo con la diana de Maricarmen Reyes,

jugadora que al 65' de acción anotó el

único gol en el cotejo.

Ya en lo que respecta a la primera

mitad, las 'Amazonas' buscaron avisar

con un tiro al arco de Jennifer Hermoso

que fue desviado por la defensa y

después vino otro remate de la españo-

la que en el área chica fue controlado

por la portera de las Bravas.

Las Bravas no generaron grandes

ocasiones de gol en la primera mitad y

de hecho ese nivel lo mantuvieron en la

segunda parte, en donde las 'Amazonas'

encontraron el 1-0 al 65' de acción y

gracias a Maricarmen Reyes.

Y esto llegó después de un penal fal-

lado de Lizbeth Ovalle para que la

mexico-americana rematara de cabeza

y a la altura del área grande pudiera

mandar el balón al fondo de las redes.

Con el paso de los minutos, las

Bravas buscaron el empate con distin-

tos remates desde dentro y fuera del

área de Grace Asantewaa que fueron

bien vigilados por la defensiva felina o

por la cancerbera Ofelia Solís, termi-

nando así el juego, llevándose las feli-

nas una ventaja a la Sultana del Norte.

Con todo esto, ahora Tigres Femenil

va a tener el juego de vuelta de estos

cuartos de final cuando el próximo

lunes enfrenten a las Bravas de Juárez,

lo cual será en el estadio Universitario

de San Nicolás y en punto de las 19:00

horas.

RENUEVAN A FERRAL

Tigres Femenil renovó el contrato

de la defensora Cristina Ferral, pero no

dieron detalles del tiempo de duración

del nuevo vínculo laboral de la antes

mencionada con las auriazules.

Ferral, de 31 años de edad, milita en

las 'Amazonas' desde el Torneo

Apertura 2018, desde hace casi seis

años.

Alberto Cantú.-                                   

Las Rayadas vencieron 2-0 en el es-

tadio Olímpico de Ciudad Universi-

taria y en CDMX al conjunto de

Pumas, lo cual fue en los cuartos de

final de ida del Torneo Clausura 2024.

El conjunto que dirige Amelia

Valverde superó por dos goles al con-

junto unamita y esto fue tras las dianas

hechas por parte de Nicole Pérez y

Valeria del Campo.

Ya en lo que respecta a la primera

mitad, las Rayadas comenzaron mejor

con una jugada ofensiva de Myra

Delgadillo cuando esta entró al área

grande y remató de manera cruzada,

además de que las anfitrionas preocu-

paron a la defensiva visitante con un

tiro de Paola Chavero en el que logró

atajar la cancerbera Pamela Tajonar.

Tiempo después, las Rayadas avis-

aron también con un centro de Ana

Lucía Martínez hacia Myra Delgadillo,

pero esta jugadora no logró definir a

tiempo y se perdió la oportunidad de

remate a gol.

Posteriormente a esto, pero en la

segunda mitad, las Rayadas encon-

traron el 1-0 al 55' de acción cuando

Jermaine Seoposenwe mandó un cen-

tro al área chica para que Nicole Pérez

rematara a portería y generara el

primero, todo esto mientras que el 2-0

de las albiazules llegó al 69' , momen-

to en el que Valeria Del Campo remató

desde tres cuartas partes del terreno de

juego para agarrar adelantada a la can-

cerbera del local y así generar una

diana más en las albiazules.

Al final, las Rayadas aguantaron la

ventaja y con ello se llevaron el triunfo

a la Sultana del Norte para con ello

estar cerca de las semifinales.

Tras esta situación, ahora el juego

de vuelta entre Pumas y Rayadas en

estos cuartos de final va a ser el próxi-

mo lunes y en el Gigante de Acero,

comenzando todo en punto de las

21:00 horas.

Alberto Cantú .-                               
Este sábado se conocerán sí o sí a

los primeros dos semifinalistas del pre-
sente Torneo Clausura 2024, en donde
Pachuca, América, Toluca y Chivas
tendrán la última palabra respecto a
esta situación. 

El primer partido de estos dos será
entre América y Pachuca en los cuartos
de final de vuelta del Torneo Clausura
2024, en duelo que iniciará en punto de
las 18:00 horas y en el estadio Azteca,
en CDMX. 

Más tarde, a las 20:10 horas, el con-
junto del Toluca recibirá a las Chivas
Rayadas del Guadalajara. 

En el primer partido, América y
Pachuca llegan igualados a un gol y los
azulcremas se meterían a las semifi-
nales con cualquier empate en el glob-
al ya que terminaron por arriba en la
tabla general sobre los Tuzos, quienes
están obligados a ganar durante esta
noche si es que desean colarse a la
siguiente fase. 

Mientras tanto, en el duelo entre
Toluca y Chivas, ahí los rojiblancos
llegan con la ventaja en el global de 1-
0. 

Toluca ocupa ganar por cualquier
marcador para meterse a las semifi-
nales, pero Chivas accedería a esa
ronda con un empate y por obvias
razones con un triunfo. 

Tras esta situación, hoy se cono-
cerán a los primeros dos semifinalistas
del Torneo Clausura 2024 y todo eso a
falta de que ya mañana jueguen Cruz
Azul ante Pumas y Rayados frente a
Tigres, motivo por el cual se espera que
este día sea un gran sábado para el fut-
bol mexicano. 

Alberto Cantú .-                                 

Finalmente, ya hay árbitro designa-

do para el Clásico Regio de vuelta en

los cuartos de final del Torneo

Clausura 2024. 

Fernando Hernández Gómez, árbi-

tro mexicano, será el encargado de

impartir justicia en el duelo de vuelta

entre felinos y albiazules. 

El anteriormente mencionado será

el encargado de tomar las decisiones

más importantes en el tema arbitral y

tratar de sobrellevar sin problema

alguno este cotejo. 

Cabe señalar que el Clásico Regio

de vuelta en esta primera fase de la

Liguilla va a ser el próximo domingo. 

Este duelo entre felinos y albiazules

va a ser en punto de las 21:10 horas,

realizándose en el Gigante de Acero. 

Alberto Cantú .-                               

Jaime Lozano, el técnico de la

Selección Mexicana de Futbol,

dirigirá al citado Tri en la próxi-

ma Copa América y también en el

Mundial del 2026. 

Duilio Davino, el director de

selecciones nacionales, confirmó el

viernes la continuidad de Lozano

al mando del Tricolor y todo esto

fue a través de la siguiente

declaración:

“Lo voy a decir de una manera

clara, contundente, y espero no

tener que repetirla: Jaime Lozano

es el entrenador en el que confi-

amos para dirigir el Mundial del

2026”, afirmó en un evento del Tri

en la capital del país. 

Si bien Jaime Lozano viene de

fracasar con el cuadro azteca en la

final de la Liga de las Naciones de

la Concacaf ya que la perdieron

en contra de los Estados Unidos,

aún así el “Jimmy” continuará en

la dirección técnica del conjunto

nacional. 

Les desea suerte

Hirving 'Chucky' Lozano, fut-

bolista mexicano del PSV y quien

no jugará la Copa América con el

cuadro nacional, le deseó suerte a

los jugadores aztecas que fueron

llamados por el técnico Jaime

Lozano para los partidos que se

vienen en este verano. 

Pese a que Lozano no entró a la

convocatoria y con ello no estará

con México en la Copa América,

aún así el connacional le deseó

suerte a sus compatriotas para los

compromisos que estén por venir

en el cuadro azteca. 

"Los jóvenes seleccionados que

inician en esta aventura de repre-

sentar a México, tienen en sus

manos uno de los mayores hon-

ores que como futbolista se puede

experimentar: jugar por México.

Portar la camiseta de la Selección

es un privilegio y una responsabil-

idad, significa un antes y un

después en sus carreras deporti-

vas. Pórtenla con orgullo, garra y

coraje.

"Estando en la cancha o

apoyando desde afuera, tengo la

camiseta de mi Selección tatuada

como una segunda piel. Hoy el

honor les corresponde a ustedes.

Con seguridad nos veremos más

adelante, mientras eso sucede,

rómpanla y pongan el nombre de

México muy en alto" , expresó. 

Además de Lozano, otros refer-

entes del Tri como Guillermo

Ochoa, además de Raúl Jiménez,

Jesús Gallardo y Henry Martin,

de igual manera no jugarán con el

cuadro azteca la respectiva Copa

América.

Ratifican al ‘Jimmy’ en el Tri

¡Regias sacan ventaja!

Definen hoy a primeros semifinalistas

América ante Pachuca y Toluca ante
Chivas definirán a los primero semi-
finalistas.

Pitará Fernando Hernández
el clásico regio de vuelta 

Fernando Hernández Gómez.

Salen ‘rayadas’ de CU

Las Rayadas vencieron 2-0  al conjunto de Pumas

Felinas
fueron más
‘bravas’

Las 'Amazonas' se llevaron el triunfo con la diana de Maricarmen Reyes.

A finiquitar en casa.
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Milagros Martínez, entrenadora de
Tigres Femenil, valoró la ventaja que
sacó su equipo sobre las Bravas en los
cuartos de final de ida del Torneo
Clausura 2024, pero pese a eso sabe y es
consciente de que no se pueden relajar en
la serie y que deben de mejorar en lo fut-
bolístico.

La estratega española difundió todo
esto en la rueda de prensa cuando acabó
el partido y de esta manera hizo un
resumen del triunfo por marcador de 1-0
de su conjunto sobre las Bravas.

"Es una ventaja corta que nos da la
tranquilidad para jugar el partido del
próximo lunes, pero no nos podemos
confiar ya que las Bravas vendrán con
todo y ocuparemos estar sólidas.

"Aún así, pese al triunfo de esta
noche, no me voy contenta del todo ya
que debemos de mejorar en lo futbolísti-
co", expresó.

Eso sí, pese a que no jugaron del todo
bien, las 'Amazonas' sacaron una ventaja
y ahora tendrán el duelo de vuelta en
contra de su rival durante el próximo
lunes, lo cual será en el estadio
Universitario, en San Nicolás.

Amelia Valverde, entrenadora de
Rayadas, se mostró feliz por el tri-
unfo ante Pumas de 2-0 en los cuar-
tos de final de ida del Torneo
Clausura 2024, pero descartó que la
eliminatoria ya esté resuelta a favor
de las albiazules.

Al término del partido y en rueda
de prensa, la estratega de las albi-
azules habló ante los reporteros y si
bien destacó la ventaja que sacó su
equipo en la serie, también de man-
era tajante rechazó que la misma
esté finalizada.

"No podemos caer en excesos de

confianza y la serie para nada está
resuelta, todavía tenemos 90 minu-
tos por delante y hemos logrado un
gran resultado, por eso felicito a
todas incluso a las que no pudieron
estar acá, pero aún no hemos logra-
do nada", detalló.

Aunado a eso, la estratega costar-
ricense mencionó las cosas de las
que deberán cuidarse las Rayadas
para el partido de vuelta.

"Habrá que cuidar más el
momento en el que perdemos la
pelota, son muy verticales este
equipo", finalizó.

Tigres inició el viernes por la
noche con su preparación para
enfrentar a Rayados durante el próx-
imo domingo, día en el que serán los
cuartos de final de vuelta del Torneo
Clausura 2024.

El equipo que dirige Robert
Dante Siboldi empezó con su entre-
namiento por ahí de las 19:00 horas
y este fue en el estadio Universitario
de San Nicolás, en donde tuvieron
algo de trabajo regenerativo para
aquellos futbolistas que fueron titu-
lares ante Monterrey.

Ya los jugadores en Tigres que
fueron suplentes o entraron de cam-
bio en ese partido, así como también
los que no vieron minutos, tuvieron
algo de futbol a espacios reducidos
en la cancha del estadio
Universitario.

Cabe señalar que el técnico
Robert Dante Siboldi tendrá todavía

este sábado como el último día para
preparar el partido de vuelta en con-
tra del Monterrey.

Será este sábado por la mañana o
ya en la noche cuando defina al
equipo que irá de inicio ante los
Rayados en el duelo de vuelta de los
cuartos de final del Torneo Clausura
2024, motivo por el cual, al tener la
necesidad de remontar en la serie,
seguramente el técnico Robert
Dante Siboldi hará varios cambios
en el 11 inicial.

Se espera que para este duelo
ante Rayados ya pueda tener Siboldi
a Sebastián Córdova que sigue recu-
perándose de una lesión, así como
también a Guido Pizarro, jugador
que dejó atrás un inconveniente físi-
co para incluso ser convocado para
el cruce del pasado jueves, aunque
ahora tal vez verá minutos en el
compromiso de vuelta.

Al menos tres jugadores de Rayados y
dos de Tigres tendrán algunas posibili-
dades de colarse a la lista final de la Copa
América, siendo esto para representar en
ella a la Selección Mexicana de Futbol. 

Fue el viernes al mediodía cuando el
técnico Jaime Lozano dio a conocer la
lista de 31 jugadores que formarían parte
de los compromisos de verano para el
cuadro azteca, pero algo a resaltar es que
esa convocatoria aún no es la definitiva
para la Copa América y podrían haber
cambios. 

Jugadores en Rayados como Víctor
Guzmán, Luis Romo y Gerardo Arteaga,
además de Marcelo Flores y Diego
Láinez de Tigres, entraron en esa lista del
Tri para los compromisos del próximo
verano. 

En líneas generales, Jorge Sánchez,
Israel Reyes, Bryan García, César
Montes, Víctor Guzmán, Alexis Peña,
Johan Vázquez, Jesús Orozco, Gerardo
Arteaga, Bryan González, Edson
Álvarez, Luis Romo, Jordan Carrillo,

Erick Sánchez, Orbelin Pineda, Roberto
Alvarado, Luis Chávez, Alejandro
Montaño, Fernando Beltrán, Carlos
Rodríguez, Marcelo Flores, César
Huerta, Julián Quiñones, Guillermo
Martínez, Santiago Giménez, Alexis
Vega, Uriel Antuna y Diego Láinez
acabaron siendo los 31 jugadores convo-

cados por el técnico Jaime Lozano. 
Con todo esto, futbolistas mexicanos

como Guillermo Ochoa, además de
Hirving ‘Chucky’ Lozano, Jesús
Gallardo, Henry Martin y Raúl Jiménez,
no irán a la Copa América que será del 14
de junio al 14 de julio. 

(AC)

Lejos de sentirse ya en las semifinales
del Torneo Clausura 2024 al vencer por
marcador de 2-1 a Tigres en los cuartos
de final de ida, en Rayados han sido
cautelosos respecto a esta situación y han
salido a decir que nada está definido. 

Al término del entrenamiento del
viernes en las instalaciones de El Barrial,
el defensa Víctor Guzmán habló ante la
prensa en su salida del complejo de prác-
ticas en Santiago Nuevo León y reiteró
que la serie frente a Tigres aún no está
definida y que deberán estar atentos al
intento de reacción en los de San Nicolás
para el duelo de vuelta que será el próxi-
mo domingo en el Gigante de Acero. 

“Nada está definido y tenemos que
salir con la misma agresividad que tuvi-
mos en la ida y debemos estar concentra-
dos, sabemos que Tigres es un equipo
peligroso, pero estamos con la confianza
necesaria para afrontar bien la vuelta,
ahorita vamos a paso a paso y solamente
estemos pensando en lo que es la vuelta,
no estamos pensando en nada más y ten-
emos que enfocarnos al 100 por ciento en
lo que será ese partido”, afirmó Víctor
Guzmán, quien también se mostró con-
tento por entrar en la prelista del Tri para

la Copa América. 
“Un amigo de Tijuana me dio la noti-

cia y sí bien no es la lista final, yo estoy
muy contento que es parte de lo que se ha
hecho, entonces primeramente agradecer
mucho a Rayados que son parte impor-
tante del llamado, no es la lista final,
pero es un paso importante y espero

poder estar en la definitiva”, expresó. 
Ya en más del entrenamiento de

Rayados, los jugadores que vieron minu-
tos de inicio o entrando de cambio ante
Tigres durante el jueves pasado, ahora
realizaron trabajo regenerativo en el área
del gimnasio en El Barrial. 

Mientras tanto, aquellos futbolistas
que no vieron minutos ante Tigres, ahora
tuvieron algo de trabajo de futbol a espa-
cios reducidos. 

En el tema de Sergio Canales, jugador
que salió del partido del jueves pasado y
lo hizo en la segunda mitad por una
molestia en la pierna izquierda, al pare-
cer lo de él no es de consideración y úni-
camente serían algo de calambres que
sintió el español en esa parte del cuerpo,
pero cualquier cosa respecto a él y si
estará o no disponible para el duelo
frente a Tigres del próximo domingo se
va a definir hasta el entrenamiento de
este sábado. 

Tras esta situación, los Rayados ten-
drán este sábado un entrenamiento más
en El Barrial para que ahí el técnico
Fernando Ortiz pueda ir definido al
equipo que irá de titular en contra de los
Tigres. 

Kylian Mbappé, jugador del París
Saint Germain, confirmó el viernes y a
través de un vídeo que en este fin de
semana jugará su último partido con ese
cuadro francés. 

Sin especificar al equipo que se iría en
el siguiente año futbolístico, Mbappé
confirmó con este mensaje su salida del
París Saint Germain cuando termine esta
temporada. 

“Estoy aquí para informar que este fin
de semana voy a jugar mi último partido

con el París Saint Germain”, informó. 
Mbappé, quien milita en el cuadro del

París Saint Germain desde la temporada
2017-2018, se marchará del equipo luego
de siete años en la institución, en donde
no ganó la Liga de Campeones de la
UEFA. 

Incluso se especula que Mbappé
jugará en el cuadro del Real Madrid en la
próxima temporada, pero eso es sola-
mente un rumor y no algo que ya sea ofi-
cial. 

La Selección de Brasil dio a
conocer su convocatoria para la
Copa América y en ella no
incluyeron a Neymar Junior. 

El futbolista de 31 años de edad
del Al Hilal, quien por cierto con-
tinúa recuperándose de una lesión
de ligamentos en su rodilla derecha,
no entró en la convocatoria para la
Copa América que será del 14 de
junio al 14 de julio. 

Además de Neymar, otras ausen-
cias importantes en Brasil para esta
Copa América vendrían siendo las
de Casemiro, Richarlison y Gabriel

Jesús, quienes no entraron en la lista
final por decisión del técnico
Dorival Junior. 

La convocatoria de Brasil constó
de un total de 23 futbolistas, desta-
cando en ella los nombres de
Gabriel Magalhaes del Arsenal,
Endrick del Palmeiras o Vinicius
Junior del Real Madrid. 

Brasil buscará romper una sequía
de casi cinco años sin ganar la Copa
América; recordar que la última vez
que se coronaron en ella fue en el
verano del 2019 y en contra

Brasil excluye a Neymar Confirma Mbappé su salida 
del París Saint Germain 

Se especula que Mbappé jugará en el
cuadro del Real Madrid 

Serie no está definida
Amelia Valverde se mostró feliz por el triunfo ante Pumas de 2-0 

Martínez valora ventaja, 
pero deben de mejorar

‘No nos podemos
confiar ya que las

Bravas vendrán con
todo’

"Es una ventaja corta que nos da la tranquilidad para jugar el partido del próx-
imo lunes”

Están cinco ‘regios’ en lista del Tri

Víctor Guzmán, Luis Romo y  Gerardo Arteaga, además de Marcelo Flores y
Diego Láinez de Tigres, entraron en esa lista

Ante ventaja, Rayados son cautelosos

Nada está definido aún, asegura
Víctor Guzmán

Inician felinos su preparación

Será este sábado por la mañana o ya en la noche cuando defina al
equipo que irá de inicio ante los Rayados
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Los Sultanes de Monterrey vinieron
de atrás y superaron 4-3 en casa a los
Tecolotes de los Dos Laredos, lo cual fue
en el primero de sus tres juegos frente a
este rival en la temporada regular de la
Liga Mexicana de Beisbol.

El conjunto regio llegó a tener una
desventaja de dos carreras hasta el térmi-
no de la séptima entrada, pero en las últi-
mas dos lograron remontar gracias a un
doblete de Ramiro Peña que mandó a
home a José Cardona, otra más de Zoilo
Almonte y la del triunfo llegó gracias a
Christian Villanueva.

Otro que destacó en Sultanes fue
Jermaine Palacios, quien bateó de 4-3
con un doblete y una impulsada.

Tras esta situación, ahora los Sultanes
tienen una marca en esta temporada de
18 victorias por siete derrotas y ahora
buscarán ganar la serie frente a este rival
cuando los enfrenten tanto este sábado y
ya mañana.

Algo a tomar en cuenta es que el duelo
de este sábado entre los Sultanes de
Monterrey y el equipo de los Tecolotes
va a iniciar en punto de las 19:30 horas.

Los Nuggets de Denver, además de
los Pacers de Indiana, superaron anoche
a sus rivales y con ello se les acercaron a
un juego de distancia en las semifinales
de la conferencia Este y Oeste en la
postemporada de la NBA.

De hecho, ahora los Pacers vencieron
en Indiana al conjunto de los Knicks de
Nueva York y esto fue por un marcador
de 111 a 106.

Mientras tanto, los Nuggets de Denver
se impusieron a los Timberwolves de
Minnesota, lo cual fue por un marcador
de 117 a 90.

En el primer juego que fue el de los
Pacers, ahí los anfitriones ganaron el
juego por un pequeño margen de cinco
puntos de diferencia, todo esto al ganar el
primer y último cuarto por parciales de
29 a 20 y 26 a 16,  mientras que cedieron
en el segundo y tercero por distancias de
34-38 y 22-32.

Gran partido en los Pacers de Tyrese
Haliburton con sus 35 puntos, todo esto
aunado a que en el rival destacó
DiVinzenzo con sus 35 unidades.

Por su parte, los Nuggets vencieron en
Minnesota a los Timberwolves y lo
hicieron por un margen de 27 puntos al

ganar hasta tres de los cuatro períodos y
todo esto por parciales de 28 a 20, 28 a
21, 37 a 25 y 24 a 24.

En los Nuggets destacó Nikola Jokic
con un total de 24 puntos, pero en el rival
logró brillar Anthony Edwards con sus
19 unidades.

Tras esta situación, las semifinales en

las conferencias Este y Oeste de la NBA
van a seguir durante este sábado por la
tarde y noche; el primero será a las 13:30
horas cuando los Mavericks de Dallas
enfrenten al Thunder.

Más tarde, a las 18:30 horas, los
Cavaliers de Cleveland enfrentarán al
cuadro de los Celtics de Boston.

Fuerza Regia Femenil logró

anoche su primera serie que logran

barrer cuando vencieron 68 a 58 y en

Veracruz al conjunto de las Rojas.

En un duelo más de la temporada

regular en la Liga Nacional de

Baloncesto Profesional de México,

Fuerza Regia Femenil se hizo de una

sólida victoria para con ello ahora

tener una marca en esta campaña de

tres victorias por solamente una der-

rota, lo que les permite estar en la

parte alta de la tabla general.

Pero ya en lo que respecta al

desarrollo del partido, Fuerza Regia

Femenil ganó por 10 puntos de

diferencia ya que dominaron hasta

tres de los cuatro períodos y esto fue

por parciales de 20 a 15, 19 a 14, 13

a 10 y 16 a 19.

Delicia Washington fue la mejor

jugadora en este duelo para Fuerza

Regia Femenil con sus 17 puntos,

mientras que Kaytlin Davis lo fue en

el rival con sus 17 unidades.

Tras esta situación, ahora Fuerza

Regia Femenil volverá a la actividad

en esta temporada regular de la

LNBP cuando el sábado y domingo

de la próxima semana tengan una

serie de dos juegos y en casa ante las

Panteras de Aguascalientes.

Joey Meneses, pelotero mexicano de

los Nacionales de Washington, produjo

una carrera y su equipo venció 5-1 a las

Medias Rojas de Boston en esta tempo-

rada regular de las Grandes Ligas.

En ese partido, Joey Meneses estuvo

en cuatro turnos al bat y produjo una car-

rera, además de que se hizo de un hit.

Con todo esto, Joey Meneses sigue

con su gran temporada en los Nacionales

y con ello ya tiene un total de 18 carreras

producidas en la campaña.

Tras esta situación, ahora los

Nacionales de Washington registran un

récord en esta temporada que es de 19

victorias por 18 derrotas.

Por su parte, las Medias Rojas de

Boston ahora registran una marca en esta

temporada de 19 victorias por 19 derro-

tas.

El tenista serbio Novak Djokovic se

metió a la ronda de los 32vos en el

Másters de Roma, en este certamen que

pertenece a la ATP. 

Djokovic superó la ronda de los 64vos

al tenista Corentin Mouter de Francia, a

quien venció por parciales de 6-3 y 6-1. 

Con todo esto, Novak Djokovic

avanzó de ronda en el Másters de Roma

y será este domingo cuando vuelva a la

actividad en el certamen, en donde

jugará frente al tenista Tobilo. 

Algo a tomar en cuenta es que Novak

Djokovic busca en este certamen del

Másters de Roma su octavo título en la

mencionada justa. 

Aunado a eso, Djokovic ya tiene un

total de 11 victorias en sus últimos 12

juegos, lo cual es positivo para él y lo

que le esté por venir en su carrera

deportiva. 

LE DAN POR ACCIDENTE

UN BOTELLAZO

Novak Djokovic fue víctima de un

botellazo accidental mientras firmaba

algunos autógrafos tras vencer al francés

Corentin Mouter. 

Djokovic estaba por retirarse del lugar

de la competencia, pero se detuvo a fir-

mar autógrafos y a un fan se le cayó de

una mochila una botella que se impactó

en la cabeza del serbio. 

Ante esta situación, Djokovic cayó al

suelo y después fue trasladado al hospi-

tal, en donde se reporta como estable. 

Patricio O’Ward, piloto regio de

Arrow McLaren en la IndyCar, sal-

drá quinto para el Gran Premio de

Indianápolis. 

En una sesión de clasificación

que constó de 27 pilotos, O’Ward

entró a la disputa de la pole position

en los seis más rápidos, pero ahí úni-

camente alcanzó el quinto mejor

tiempo. 

La vuelta de O’Ward para hacerse

del quinto lugar acabó siendo de un

minuto, nueve segundos y 3320

milésimas. 

El regio se quedó a poco más de

tres décimas del campeón Alex

Palou, piloto que corre para el

equipo Chip Ganassi, quien se hizo

de la pole position. 

Con todo esto, ahora la carrera

del piloto regiomontano en la

IndyCar Series de los Estados

Unidos y en este Gran Premio de

Indianápolis va a ser este sábado,

comenzando todo en punto de las

14:00 horas. 

Adrián Fernández, piloto mexi-

cano, marcó el sexto mejor tiempo

en la práctica uno del histórico Gran

Premio de Mónaco. 

En el tributo al también mexi-

cano Pedro Rodríguez al conducir el

auto en el que este último ganó el

Gran Premio de Spa en Bélgica de

1970 en la Fórmula 1, ahora Adrián

Fernández registró el sexto mejor

tiempo en el circuito del Principado. 

Fernández condujo el BRM

#P153/05 que manejó Rodríguez en

1970 y con una vuelta final de un

minuto, 41 segundos y 240 milési-

mas,  se hizo del sexto mejor tiempo

en la práctica uno. 

Con todo esto, el ex piloto de la

antes conocida “Champ Car World

Series” se sintió cómodo en el

histórico auto y será este sábado

cuando tenga la sesión de clasifi-

cación. 

Tras la sesión de clasificación,

Fernández se dirá listo para el

histórico Gran Premio de Mónaco

que se desarrollará el próximo

domingo. 

O’Ward saldrá quinto
en el GP de Indianápolis

El regio se quedó a poco más de tres décimas del campeón Alex Palou

Se acercan Nuggets y Pacers 
a Knicks y Timberwolves

Los Nuggets de Denver, además de los Pacers de Indiana, superaron anoche a
sus rivales

Sultanes pega primero a los Tecolotes

Los Sultanes de Monterrey vinieron de atrás y superaron 4-3 en casa a los
Tecolotes de los Dos Laredos

Produce Meneses carrera
y triunfan los Nacionales

Nacionales venció 5-1 a las Medias
Rojas de Boston

‘Barre’ FRF al Veracruz
Fuerza Regia Femenil logró anoche su primera serie que logran barrer
cuando vencieron 68 a 58 y en Veracruz al conjunto de las Rojas.

Marca Adrián Fernández 
el sexto mejor tiempo

Fernández condujo el BRM #P153/05 que manejó Rodríguez en 1970

Gana  Djokovic en el Másters de Roma 

Djokovic superó la ronda de los 64vos al tenista Corentin Mouter de Francia, a
quien venció por parciales de 6-3 y 6-1. 
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El Universal.-                                          

Una plataforma de izquierda española
recolectó firmas para solicitar la expulsión
de la participante de Israel, Eden Golan,
del Festival de la Canción de Eurovisión,
cuya final se celebra este sábado en Suecia.

Sumar lanzó la petición en línea, deri-
vada de la ofensiva militar que Israel man-
tiene en Gaza, por la que Golan ya fue abu-
cheada en la semifinal de Eurovisión.

La guerra en Gaza y las protestas que ha
generado en todo el mundo se han hecho
sentir este viernes también en la ciudad de
Malmo, en Suecia, donde tiene lugar este
año el célebre Festival de la Canción de
Eurovisión.

Una multitud estimada por la policía en
más de 10 mil personas marchó por la ciu-
dad del sur de Suecia bajo los cánticos de
“Palestina libre” e “Israel es un estado
terrorista”. Los carteles acusaban a
Eurovisión de ser cómplice de genocidio y
pedían boicotear la competencia.

Está prevista otra marcha de protesta
para el sábado, horas antes de que la repre-
sentante de Israel compita en la final de
Eurovisión en directo contra artistas de
otros 25 países.

Desde su llegada a Malmo, la represen-
tante de Israel en el concurso, Eden Golan,
se convirtió en el foco de protestas de
manifestantes propalestinos que quieren
que Israel sea expulsado del concurso.

Algunos medios señalan que las tensio-
nes por la participación israelí se han senti-
do también entre otros participantes en el
concurso.

Uno de esos 25 artistas, el holandés
Joost Klein, no se presentó en un ensayo
general el viernes.

El organizador del evento, la Unión
Europea de Radiodifusión, no dio ninguna
explicación, pero dijo que “actualmente
estaba investigando un incidente que nos
fue reportado y que involucra al artista
holandés. No ensayará hasta nuevo aviso”.

California, EU.-                                                

La Academia de Artes y Ciencias

Cinematográficas busca recaudar una

millonaria cantidad de dinero para cele-

brar sus 100 años de historia.

Esta campaña fue lanzada este vier-

nes 10 de mayo. Es decir, a dos meses

de haberse llevado a cabo la entrega

número 96 de los Premios Oscar.

En este sentido, todavía faltan 4

años para que la Academia cumpla 100

años de existencia e historia.

Sin embargo, los miembros ya se

están anticipando a la organización por

el centenario.

Por lo que quieren celebrar de una

manera especial, garantizando que en

futuro podrán seguir al frente de la

comunidad cinematográfica.

Un propósito que buscan conseguir

por medio de lo que sería la recauda-

ción más ambiciosa por parte de la

Academia de los Oscar.

El próximo 2028 la Academia de los

Oscar cumplirá 100 años de historia,

por lo que los miembros buscan poder

recaudar 500 millones de dólares.

La propuesta fue dada a conocer por

el director ejecutivo de la Academia

Bill Kramer -de 55 años de edad- por

medio de un comunicado.

De acuerdo con el escrito, lo que se

busca para el aniversario número 100

de la Academia es poder diversificar las

finanzas de la organización.

Pues parte de su labor es no solo es

patrocinar a nuevos cineastas, sino

también la preservación de películas.

Por lo que el propósito de la millo-

naria recaudación, según Bill Kramer,

sería el de garantizar seguir al frente de

la comunidad internacional.

Para de esta forma continuar con el

apoyo a la industria cinematográfica en

cara al inicio del segundo siglo de la

Academia.

Pese a la gran celebración que se

busca por los 100 años de la Academia

de los Oscar, hay reto que la organiza-

ción todavía tiene que afrontar.

Y es que en los últimos años han

visto una baja histórica en los especta-

dores que sintonizan los Premios

Oscar.

De acuerdo con algunas cifras, hace

diez años contaban con 40 millones de

personas que veían la ceremonia.

Pero este 2024 la cifra fue de apenas

21 millones de espectadores, esto a

pesar de que hubo un aumento de tele-

videntes.

El Porvenir                                                            

El cantante de Regional Mexicano,
Carín León se presentará en la próxima
edición del Macro Fest de Nuevo León,
concierto celebrado en la Explanada de
los Héroes, en el primer cuadro de
Monterrey.

La noticia fue dada a conocer por el
gobierno estatal a través de sus redes
sociales, anunciando que se realizará el
próximo 19 de mayo.

"Una vez más, ¡hagamos que suenen
los 200 Nuevo León con el Macro Fest!",
se lee en la publicación de Facebook.

Asimismo, el gobernador Samuel
García compartió la noticia en sus cuentas
oficiales.

"Mi compadre Carín León se viene al
Macrofest", señaló, agregando que es una
sorpresa del Día de las Madres.

Cabe recordar que el intérprete sono-
rense ha ganado mayor popularidad en
los últimos meses debido a su participa-
ción en el Festival de Coachella, además
de ser uno de los teloneros de The Rolling
Stones en su concierto celebrado en
Glendale, Arizona.

Actualmente, el cantante de canciones
como ´La Boda del Huitlacoche´,
´Primera Cita´ y ´Te lo Agradezco´, cuen-
ta con más de 30 millones de oyentes
mensuales en Spotify, siendo uno de los
artistas más famosos de la escena mexi-
cana actual en la música.

La cita es el 19 de mayo en la Macroplaza.

Quieren a Israel fuera 

Manuel García-Rulfo estelarizará el clásico  de dinosaurios

El Universal.-                                        

El mexicano Manuel García-Rulfo

protagonizará la nueva película de

Jurassic World, en donde compartirá

pantalla con Scarlett Johansson y

Jonathan Bailey.

La producción ejecutiva es de

Steven Spielberg, con dirección de

Gareth Edwards ("Rogue One") y

guión de David Koepp.

De acuerdo con The Wrap, esta

nueva versión del clásico de dinosau-

rios de Universal y Amblin

Entertaiment podría ser el papel más

grande en la carrera del actor tapatío.

"La próxima película de Jurassic

World encontró a su protagonista en

la estrella de 'The Lincoln lawyer',

Manuel García-Rulfo, según una

fuente con conocimiento del proyec-

to", publicó el medio estadounidense.

La cinta tiene fecha de estreno para

julio de 2025.

Luego de su exitosa participación

en la serie de Netflix “The Lincoln

Lawyer”, el actor mexicano  da el

“salto grande”  Hollywood.

García-Rulfo inició su carrera

actoral en México, a pesar de haber

estudiado en la Escuela de Cine de

Nueva York, luego regresó a

Hollywood a través de diversas pro-

ducciones “Bless Me”, “Cake”, entre

otras.

Gracias a su meteórico ascenso, el

mexicano se unió a otras grandes pro-

ducciones como “6 Underground”,

“From Dusk Till Dawn: The Series”,

“Sicario: Day of Soldado”, “The

Magnificent Seven”, junto a Chris

Pratt, el protagonista de la saga

“Jurassic World”, así como “Sweet

Girl”.

En televisión, Manuel García-

Rulfo logró su primer gran protagóni-

co con la serie “The Lincoln Lawyer”

así como en “David E. Kelley”. 

Próximamente, el mexicano será

visto en la cinta debut, como director,

del fotográfico nominado al Oscar

Rodrigo Prieto: “Pedro Páramo” de

Netflix. 

Aún con grandes incógnitas a su

alrededor, la nueva cinta, no contará

con la participación de los actores de

la antigua trilogía Chris Pratt y Bryce

Dallas Howard, así como de las estre-

llas de la saga original, Jeff

Goldblum, Laura Dern y Sam Neill,

contará con el guion de David Koepp. 

Se espera que durante los siguien-

tes meses se conozca el reparto ente-

ro de la producción así como el inicio

de la misma. La cinta tiene como

fecha programada de estreno el día 2

de julio de 2025.

Carín León se presentará

en el Macro Fest de NL

El Universal.-                                             

El príncipe de Gales, Guillermo,

afirmó que su esposa, Kate Middleton,

"está bien" tras su diagnóstico de un

cáncer no especificado, durante una

visita realizada al hospital Comunidad

de St Mary en las Islas Sorlingas.

El primogénito del rey Carlos III del

Reino Unido, heredero al trono británi-

co, también comentó que sus hijos, los

príncipes Jorge, Carlota y Luis, se

habían puesto "muy celosos" de esa

visita a las islas situadas en el océano

Atlántico, a unos 40 kilómetros de la

costa de Cornualles (suroeste de

Inglaterra) y dijo que igual los traería

en otro momento del año.

Según señalaron medios locales, el

príncipe recibió una carta de una

matrona, escrita por la nieta de ésta, en

la que la niña enviaba buenos deseos en

su recuperación a Kate y al rey, quien,

al igual que su nuera, también está reci-

biendo actualmente tratamiento

oncológico por otro cáncer del que

tampoco se han dado detalles.

Esta visita es la primera que realiza

Guillermo a las citadas Islas desde que

asumió el título de duque de

Cornualles, que ostenta a la vez que el

de príncipe de Gales.

El pasado marzo, Kate Middleton

reveló que está recibiendo "quimiotera-

pia preventiva" después de que se le

detectara un cáncer tras haberse some-

tido a una cirugía abdominal en enero.

La princesa aún no ha regresado a sus

compromisos públicos.

El rey, por su parte, retomó la pasa-

da semana su agenda pública tras el

diagnóstico de cáncer el pasado febre-

ro.

HARRY Y MEGAN
El príncipe Harry y su esposa

Meghan Markle visitaron Nigeria el

viernes como parte de su promoción de

los Invictus Games, el evento deporti-

vo que fundó para los veteranos milita-

res heridos.

La pareja llegó el viernes a la capi-

tal, Abuja, donde visitaron una escuela

para inaugurar un evento sobre salud

mental para estudiantes allí en un viaje

en el que también el príncipe conoció a

soldados nigerianos heridos.

Recibidos por un grupo de tambores

y danza de la comunidad étnica Igbo,

Harry y Meghan recorrieron la

Academia Lightway, donde fueron

recibidos por alumnos que los vitorea-

ban.

"Si quitamos algo de hoy, sepan que

la salud mental afecta a todas las perso-

nas", dijo a los estudiantes, luciendo un

collar de cuentas tradicional nigeriano.

"Cuanto más se habla de ello, más se

puede eliminar el estigma".

Meghan se unió a Harry, también

conocido como el Duque de Sussex, en

el escenario antes de partir para una

reunión con los comandantes militares

nigerianos como parte del programa

Invictus.

"Me veo en todos ustedes", dijo a los

niños entre aplausos.

La duquesa ha reclamado herencia

nigeriana.

Los alumnos emocionados despidie-

ron a la pareja fuera de la academia.

El príncipe Harry estuvo en Londres

el miércoles para conmemorar el déci-

mo aniversario de los juegos. Como

ocurre con todos sus viajes al Reino

Unido desde que se mudó a los Estados

Unidos en 2020, su visita generó nue-

vas especulaciones sobre una reconci-

liación con su familia.

Busca La Academia recaudar 50 mdd para celebrar centenario del Oscar 

Alrededor del concurso de Eurovisión se han desatado protestas por la presencia
de la cantante israelí, Eden Golan.

Tendrá esencia mexicana 

nueva cinta de ‘Jurassic world’

Kate está ‘bien’, asegura Guillermo

Quieren devolver a la ceremonia su antigua gloria y recuperar la audiencia.

Podría ser el papel más importan-
te en la vida del actor tapatío.

El príncipe estuvo en las Islas Sorlingas, mientras su esposa sigue en recupera-
ción.
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César López                                             

El Municipio de Monterrey
anunció la instalación de 10 nue-
vas esculturas distribuidas en
diversas áreas municipales.

De acuerdo a las autoridades
municipales a través del proyec-
to se busca incrementar el senti-
do de pertenencia de los regio-
montanos, así como refrescar y
proyectar la imagen de
Monterrey como una ciudad
moderna, funcional, emprende-
dora, competitiva, segura, inno-
vadora, accesible, inclusiva,
ecológica y turística.

Esta acción se basa en el pro-
yecto “Redescubre Monterrey”,
que realizarán artistas plásticos
locales, las cuales se instalarán
en lugares icónicos de esta capi-
tal.

DEVOLVER IDENTIDAD
AL CORAZÓN REGIO

La Encargada del Despacho
de la Oficina de la Presidencia
Municipal, Betsabé Rocha
Nieto, hizo la propuesta para ela-
borar estas obras cuando fungía
como Secretaria de Desarrollo
Económico y como parte del eje
rector Turismo para el bienestar.

“Vamos a dar identidad a esta
ciudad y recuperar parte del
Centro, es devolverle al corazón
de Monterrey una identidad, me
uno a las felicitaciones a todo el
equipo” comentó la funcionaria.

Serán 7 puertas para igual
número de barrios, que se colo-
carán en plazas y espacios públi-
cos, como La Purísima, la Plaza
Hidalgo, en Morelos y Zuazua, y
en el Puente Verde.

Otras estarán en la Plaza La
Luz, en la Plaza de Los
Enamorados y en La Alameda
Mariano Escobedo.

Serán puertas con diversos
diseños y colores representando

la historia de cada sitio.
Adicionalmente la escultura

El Residente se establecerá en la
zona sur, a la altura del Parque
del Gusanito en la colonia Paseo
Residencial.

También se aprobó reubicar
la escultura “Evanesce”, deriva-
da de las obras del Metro.

A la fecha se ubica en la ave-
nida Constitución frente a Barrio
Antiguo, y será trasladada al área
verde en la incorporación de
Colón y Constitución.

LETREROS
De igual forma se instalarán

dos letreros volumétricos, uno
vertical y otro horizontal con el
nombre completo de Monterrey.

Las letras verticales estarán
en la Rotonda Revolución, en
Constitución a la altura del
Parque Fundidora, mientras que
las horizontales sustituirán a las
que están en la Plaza Zaragoza,
donde sólo existen las letras
MTY.

Cabe mencionar que habitan-
tes de los sectores donde estarán
las obras están de acuerdo con su
establecimiento, y también se
dio vista del proyecto a otras ins-
tancias como el Instituto Nacio-
nal de Antropología e Historia,

Delegación Nuevo León; al
Consejo para la Cultura y las
Artes de Nuevo León; al Colegio
de Arquitectos de Nuevo León, y
a la Directiva de la Sociedad
Nuevoleonesa de Historia, Geo-
grafía y Estadística.

César López                                        

Bajo el lema “Obesidad y su
impacto en las diferentes etapas de
la vida: una visión multidisciplina-
ria”, el Instituto de Investigación
sobre Obesidad del Tec de Mon-
terrey realizó la tercera edición de
su congreso internacional que reu-
nió a poco más de tres mil 800
investigadores, especialistas, estu-
diantes, profesores y público inte-
resado en temas relacionados con
esta enfermedad sistémica.

De acuerdo con la Organiza-
ción para la Cooperación y el
Desarrollo Económico (OCDE),
uno de cada tres mexicanos vive
con sobrepeso u obesidad.
Asimismo, el Gobierno Federal ha
dado a conocer que México ocupa
el primer lugar del mundo en obe-
sidad infantil.

En este contexto, la Institución
busca enfocar la conversación en
las repercusiones de estas enfer-
medades: desde la niñez hasta la
edad adulta; y vislumbrar el enfo-
que multidisciplinario necesario
para resolver de manera integral
esta problemática mundial.

Durante la inauguración, Juan
Pablo Murra, rector de Profesional
y Posgrado del Tecnológico de
Monterrey, Guillermo Torre
Amione, rector de TecSalud; y
Marco Antonio Rito, director del
Instituto de Investigación sobre
Obesidad, coincidieron en la
importancia de que existan estos
espacios de intercambio de ideas,
pues no solo se pone el foco de
atención en uno de los retos más
importantes para la salud pública,

sino que además se incide de
manera directa en la construcción
de políticas públicas, que permitan
mejorar la calidad de vida de las
personas que sufren este tipo de
padecimientos.

Por dos días, panelistas nacio-
nales e internacionales, entre ellas
y ellos, Carolina Solis-Herrera,
Carlos A. Aguilar Salinas,
Veronika J. Wirtz, Felipe Lombó y
Georgina Gómez Salas, analiza-
ron los principales desafíos a los
que se enfrentan los distintos gru-
pos etarios en México y América
Latina respecto a esta enfermedad,
y abordaron las principales solu-
ciones innovadoras.

Bajo este panorama, el director
del Instituto de Investigación
sobre Obesidad, comentó que gra-
cias a la visión disruptiva y al tra-
bajo que realizan día a día las y los
integrantes de este hub, el Instituto
seguirá generando conocimiento
científico, ideas y soluciones para
los retos que atiende este centro.

Además, señaló la necesidad
de seguir fortaleciendo las líneas
de investigación de las y los inves-
tigadores que participan en las dis-
tintas unidades que conforman a
este espacio multidisciplinario, así
como sumar a la conversación al
sector público, privado y sociedad
en general, para que en conjunto
se atienda de raíz este delicado
tema.

A dos años de haber presentado
el Instituto de Investigación sobre
Obesidad, se ha avanzado con
éxito en las distintas unidades que
lo conforman”, dijo Rito
Palomares.

Alimentos basados en el amaranto, dispositivos de detección
anticipada e investigaciones se cuentan como opciones.

Abordan retos y soluciones
del sobrepeso y la obesidad 

César López                                          

El Consejo para la Cultura y las
Artes de Nuevo León (Conarte)
anunció a los becarios del nuevo
Centro de Producción Visual de
Nuevo León 2024.

Se trata de Mónica Fernández,
Maurilio Rojas y dalvi kai (Vidal
Villalón).

Esta primera generación estará
bajo la coordinación de Rocío
Cárdenas Pacheco y tendrá como
sede el Centro de las Artes de
Nuevo León.

LOS PROYECTOS
David Garza y Karla Leyva,

junto con la curadora Roció
Cárdenas, integraron el jurado
encargado de seleccionar los pro-
yectos visuales que se van a desa-
rrollar durante los próximos 8
meses. 

Mónica Fernández: “Monumen
tos de nadie”, aborda la situación
precaria en la que se encuentran
muchos adultos mayores, en oca-
siones olvidados y abandonados en
asilos o casas hogar.

Maurilio Rojas: “Revestimien-
tos urbanos”, es una propuesta que
se sostiene en la observación y la
experiencia de lo cotidiano, relacio-
nando la práctica artística con el
entorno, entendiendo éste como un

estudio de campo. 
Esto comprende una revisión

crítica sobre el uso del espacio
público y las manifestaciones que
en éste ocurren.

dalvi kai: “Perifoneo en la colo-
nia”, es una semiótica sonora regio-
montana, este proyecto de investi-
gación-creación multimedia que, a
partir de fotografía, arte sonoro y
video, evidencia el perifoneo con-
temporáneo que circula por el cen-
tro de Monterrey y colonias ale-
dañas.

El ejemplo más común de peri-
foneo es el “panadero con el pan”,
que consta en un extracto de la can-
ción “El Panadero” interpretada
por Germán Valdés “Tin-Tan”,
pero existen grabaciones caseras de
corta duración con diferentes cali-
dades que transmiten un mensaje
para diferentes colonias específica-
mente. 

Cd. de México.-                                   

Además de legar a México y el
mundo, canciones sublimes de su
inspiración, como Nunca,
Golondrina Viajera, Déjame y Yo
quiero ser, el yucateco Ricardo
López Méndez, “el Vate” (1903-
1989) fue un apasionado de la his-
toria de México y coleccionó
documentación de personajes del
siglo XIX, entre ellos, el contro-
vertido liberal Lorenzo de Zavala,
protagonista de nuestra
Independencia y de la emancipa-
ción de Texas.

La Secretaría de Cultura fede-
ral, a través del Instituto Nacional
de Antropología e Historia
(INAH), recibió en donación 111
expedientes, los cuales reúnen
580 documentos que pertenecie-
ron al poeta, periodista, locutor y
empresario de la radio, Ricardo
López Méndez, los cuales,
además de escritos relacionados

con la acción política de Lorenzo
de Zavala, incluyen cartas origi-
nales de Lucas Alamán y Mariano
Escobedo, entre otras figuras.

La señora Ligia Maldonado
Ponce, viuda de López Méndez,
entregó este valioso corpus a la
Biblioteca Nacional de
Antropología e Historia
(BNAH), gestó que agradeció su
director, Baltazar Brito
Guadarrama.

Cabe mencionar que, desde la
Coordinación Nacional de
Antropología (CNA) del INAH,
se ha realizado un estudio preli-
minar de esta colección, basado
en una primera clasificación, rea-
lizada por la antropóloga social,
Annia Mayerstein Camargo.
Resultado de este trabajo es el
libro Ricardo López Méndez, el
Vate: en busca de la historia de
Lorenzo de Zavala, autoría del
investigador de la CNA, José
Luis Martínez Maldonado.

El documento más antiguo del
fondo, el cual ya puede consultar-
se en el repositorio (planta alta
del Museo Nacional de
Antropología), es de 1782, y per-
tenece al Seminario Conciliar de

San Ildefonso de Mérida (donde
estudió De Zavala); y el más
reciente corresponde a una foto-
grafía dedicada, de Adina Emilia
de Zavala, fechada el 25 de agos-
to de 1939.

Tiene Conarte primera generación de producción visual 

Acrecenta su acervo Biblioteca Nacional de Antropología 

Mónica Fernández, Maurilio Rojas y dalvi kai (Vidal Villalón).

Hay muchos documentos relacionados con la Independencia de
México y la emancipación de Texas.

César López                                       

Piezas del repertorio operístico
mundial, así como de la canción
popular mexicana, serán interpre-
tadas en la voz del barítono
Alfredo Daza, quien ofrecerá el
concierto “Canciones y romances
del mundo”, este domingo 12 de
mayo, a las 18:00 horas, en el
Teatro del Centro de las Artes.

Este espacio Conarte será sede
del recital en el que Daza, acom-
pañado por el pianista Jorge
Martínez, compartirá su arte.

El concierto es realizado en
colaboración con la Coordinación
Nacional de Música y Ópera del
INBAL y el Taller de Ópera de la
Facultad de Música de la UANL
(TOFAMUS).

El repertorio estará conformado
por temas como “In questa tomba
oscura” (Beethoven), “Kogda
Glyazhu” (Rimsky-Korsakov),
“Ich grolle nicht” (Robert
Schumann), “Un bacio di mano”
(Mozart), serenata “Oye linda pri-
sionera” de “La leyenda del beso”
(Soutullo y Vert), “Sogno” (P.
Tosti), “Malafemmena” (A. De
Curtis “Totó”), “Some enchanted
evening” de “South Pacific”
(Rodgers y Hammerstein), “Te

quiero dijiste” (María Grever),
“Divina Mujer” (Jorge del Moral).

Además, los asistentes disfru-
tarán la interpretación al piano de
“Preludio en Do sostenido menor
Op.3 no. 2” (Rachmaninoff) y
“Malagueña” (Lecuona).

El honor de tener a este gran
cantante, que además ya ha inter-
pretado 15 óperas verdianas, ya era
hora que se diera para la Ciudad de
Monterrey, señaló el Maestro
Ricardo Marcos González,
Secretario Técnico de Conarte.

Aprovechar las celebraciones
de la Facultad de Música de la
UANL por sus 85 años, es para
Conarte una gran apuesta de ser
copartícipe en este gran proyecto
en el que tendrá igualmente la
actuación del panista regiomonta-
no Jorge Martínez, que además ha
trabajado como coach vocal, pia-
nista repasador, incluso como
director de orquesta.

Alfredo Daza (Puebla, 1975) ha
sido ganador del Premio Carlo
Morelli en 1991 como revelación
juvenil y luego tercer lugar en
1995 en esta importante compe-
tencia de bel canto; también ha
sido finalista del concurso de canto
Operalia en la CDMX.

La entrada es sin costo.

Alfredo Daza se presentará en el Teatro del Centro de las Artes.

Se busca incrementar el sentido de pertenencia y proyectar a Monterrey como una ciudad más
moderna y funcional.

También se aprobó reubicar  la escultura “Evanesce”, derivada
de las obras del Metro, informó Betsabé Rocha.

Tendrá Monterrey 
diez nuevas esculturas 

Habrá ‘Romances 

y canciones’ del mundo


